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O ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) foi homenageado na
Sala São Paulo, segunda (16),
pela contribuição que deu,
como economista e estudioso
de políticas públicas, à insta-
lação e funcionamento do Sis-
tema Único de Saúde (SUS).
E, na festa, alegre, falou com
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AÇÕES
O vereador Josef Borges (Soli-

dariedade) utilizou a fala regimen-
tal de 10 minutos para destacar
ações do Executivo. Ele utilizou a
tribuna na reunião ordinária da
noite de segunda-feira (16), quan-
do destacou os investimentos em
captação de água e a necessidade
de um reservatório no Corumbataí.
Também deu destaque aos planos
de recapeamento de asfalto e a im-
portância da nova lei de licitações.
Na área da educação, ressaltou re-
formas em escolas, distribuição de
uniformes e treinamento para pro-
fessores. Sobre a área da saúde, o
vereador enfatizou a atenção primá-
ria e a necessidade de mais médi-
cos, além de projetos para novas
unidades de saúde e telemedicina.

‘INIMIGO’ – I
A transformação da então pra-

ça Antônio de Pádua Dutra, no
Centro, em uma área para estacio-
namento motivou críticas à Prefei-
tura feitas pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo A Cidade é Sua. Agora asfalta-
do, o espaço teve cerca de 20 árvo-
res retiradas. O partido da vereado-
ra realizou um protesto no local con-
tra o governo Luciano Almeida (PP).

‘INIMIGO’ – II
“O Partido Verde fez um

movimento, colocou simbolica-
mente 20 cruzes, pois derruba-
ram 20 árvores. Exceto duas, o
resto estava saudável”, lamen-
tou Silvia Morales, que também
criticou a resposta da Secretaria
Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap) ao reque-
rimento em que seu mandato ques-
tionou a remoção da vegetação.

‘INIMIGO’ – III
“Derrubam árvores da noite

para o dia, sem passar por Con-
selho do Meio Ambiente ou ór-
gão de aprovação. Ele [o Executi-
vo] tem o poder discricionário

para fazer isso, mas ‘passou a
boiada’. A praça é pública, um
bem comum do povo; não se pode
chegar e transformá-la em outra
coisa de uma hora para outra, sem
discussão, sem questões jurídicas
envolvidas”, disse a vereadora.

‘INIMIGO’ – IV
Silvia Morales apontou que a

retirada das árvores refletirá na
formação de ilhas de calor e em
maior impermeabilização do solo,
favorecendo as enchentes na ave-
nida Armando de Salles Oliveira.
Ela criticou que a Prefeitura pro-
mova eventos de sustentabilidade,
sem, no entanto, aplicar isso no
município. “Aí falam de ESG. Para
quem? Onde? Cadê a sustentabili-
dade da cidade?”, perguntou.

‘INIMIGO’ – V
Na avaliação da vereadora,

“infelizmente as coisas estão pio-
rando”. Em requerimentos, tam-
bém está questionando as intenções
já manifestadas pelo Executivo para
modificar a praça José Bonifácio e
a área da antiga fábrica Boyes. Sil-
via Morales criticou a falta de au-
diências públicas e da participação
de conselhos municipais na dis-
cussão. “Esse governo é inimigo
do meio ambiente”, declarou.

EMENDAS - I
O deputado Luiz Claudio Mar-

colino (PT), coordenador da Frente
Parlamentar pelo Desenvolvimento
da Ciência, Tecnologia, Inovação e
sua Integração com o Mercado de
Trabalho da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp) pro-
pôs a emenda 122/2023 ao Plano
Plurianual (PPA) – Projeto de Lei
1244/2023. A emenda inclui um
novo inciso ao Artigo 4º, que trata
do Desenvolvimento da Ciência e
Tecnologia, fomentando a pesquisa
voltada para a geração de conheci-
mento, novas tecnologias, produ-
tos e processos inovadores nos Se-
tores de Agricultura e Abasteci-
mento, Saúde e Meio Ambiente.

EMENDAS - II
A emenda visa acrescentar ao

PPA 2024-2027, investimentos re-
lacionados aos Institutos de Pes-
quisa do Estado de São Paulo, a
fim de ocorrer fomentos à pesqui-
sa em ciência, tecnologia e inova-
ção nos Setores de Agricultura e
Abastecimento, Saúde e Meio Am-
biente, contribuindo para o avan-
ço das fronteiras do conhecimento
e do desenvolvimento sustentável.

o presidente estadual do PSD,
Gilberto Kassab, secretário de
Governo do Estado de São
Paulo. Em outras palavras,
uma pergunta deste idoso e
cansado Capiau: o que isso
tem a ver com as eleições de
2024 em Piracicaba? Pergun-
tem a Barjas ou a Kassab.

CPI Caso Jamilly: médica diz que
não sabia que havia soro em UPA

Responsável pelo atendimento da
menina que morreu por picada de
escorpião, profissional não tinha

experiência em urgência e emergência
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O presidente do PSB-Piracica-
ba e da Associação Federal
dos Oficiais de Justiça do Bra-
sil, Mário Neto, esteve reunido
com o presidente do PSB no
Estado de São Paulo, deputa-
do Federal Jonas Donizette,
para discussão das diretrizes
do partido para a próxima elei-
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ção municipal. “A reunião foi
muito boa, com o deputado
reafirmando a confiança no
trabalho do PSB-Piracicaba”,
garantiu Mário Neto. O idoso
e cansado Capiau entende
que não adianta tentativa de
mudanças por  aqu i ,  po is
será difícil, ou impossível.

A médica responsável pelo
atendimento da menina Jamilly
Vitória Duarte, que morreu após
ser picada por escorpião, afirmou
aos membros da CPI que apura
o caso, que não sabia que havia
soro antiescorpiônico na unida-
de, que é referência para casos
como esse. A médica, que pres-
tou depoimento ontem pela ma-
nhã (17), acompanhada da ad-

Guilherme Leite

CPI do Caso Jamilly é presidida pelo vereador Acácio Godoy (PP)

A Comunidade TechPira rea-
liza hoje (18), a partir das 18h30, o
evento “TechPira + Jovem”, que se
propõe a ser uma “jornada inova-
dora no mundo da tecnologia e ino-
vação” para estudantes e profissi-
onais em início e carreira. O evento
acontece no Anûteatro 1, Bloco 1,
da Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba (Fumep). O evento
será composto com uma palestra
especializada, sobre tecnologias
emergentes; uma painel de discus-
são, com o tema “Os caminhos para
o sucesso em tecnologia”; e um caso
de sucesso, com o fundador da
BaseSocial, uma instituição de
Campinas que capacita jovens em
situação de vulnerabilidade social.
Inscrições gratuitas podem ser fei-
tas no site www.techpira.com.br.

vogada, não autorizou a divul-
gação de seus dados pessoais. Ini-
cialmente, ela relatou aos verea-
dores como foi o atendimento à
criança na noite de 11 de agosto,
onde ela prestava plantão pela
terceira vez. Jamilly foi transfe-
rida para a Santa Casa, onde fale-
ceu na manhã seguinte. A UPA é
gerenciada, desde o mês de julho,
pela OSS Mahatma Gandhi. A6

TechPira
+ Jovem
acontece hoje
no anfiteatro
da Fumep
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SINCOP - Fabiano Ravelli, presidente eleito, e Danilo Vendemiatti atual
presidente, logo após a apuração do resultado da eleição da nova direto-
ria do Sindicato dos Contabilistas de Piracicaba e Região (Sincop). A14
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SAUDADE E SUAS VOZES
O Cemitério da Saudade receberá na pró-
xima sexta (20) mais um roteiro noturno
gratuito de contação de histórias e lendas
Saudade e Suas Vozes. Serão duas tur-
mas, de 80 vagas cada, às 19h e às 20h45.
As inscrições estarão disponíveis a partir
de hoje (18), às 19h, pelo site doity.com.br/
piracicaba-saudade-e-suas-vozes. A reali-
zação é do grupo criativo O que Te Assom-
bra e da Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Departamento de Turismo, vinculado à
Semdettur (Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho e Turis-
mo), com apoio da Simap (Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambiente de Piraci-
caba). O compositor e contador de históri-
as Thiago Souza será o responsável por
revelar as lendas aos participantes da ca-
minhada. Além dele, complementam as
informações os pelos historiadores Paulo
Renato Tot Pinto e Maurício Beraldo, auto-
res do livro Somos Todos Iguais, lançado
em 2022, que compila dados e faz um res-
gate histórico sobre o Cemitério da Sau-
dade. Mais informações: (19) 3403-1356.
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A terra prometida
Por que nãoPor que nãoPor que nãoPor que nãoPor que não
dois estados oudois estados oudois estados oudois estados oudois estados ou
um estado comum estado comum estado comum estado comum estado com
dois povos?dois povos?dois povos?dois povos?dois povos?

Camilo Irineu
Quartarollo

Os palestinos e
 judeus são fi-
lhos de Abraão

e este patriarca rece-
beu anjos em sua
tenda, quando inter-
veio por Sodoma e
Gomorra. Suplicou, argumen-
tou exaustivamente com Deus,
alegando que não se pode ful-
minar cidades inteiras onde es-
tejam pessoas inocentes!

Para fortalecer a fé e hospi-
talidade de Abraão, os peregri-
nos celebram a Festa das Ten-
das, com o improviso de caba-
nas cobertas por folhas de fi-
gueira ou ao relento, convivem
no abrigo precário ricos e pobres
e mesmo judeus palestinos, fora
da zona de conforto. No findar
da festa deste ano, Israel foi du-
ramente atacado pelo Hamas.

Apesar do ato cruel, entre-
tanto, a resposta bélica contra

Gaza ocupada é despro-
porcional. A população
inocente está exposta
aos mísseis e ao terrível
fósforo branco, o qual
nem com água se apaga
e é condenado pelas or-
ganizações dos direitos
humanos. Já morreram
inocentes, civis, jornalis-

tas e funcionários da ONU.
Nem a Lei do Talião é ataque

indiscriminado, pois detalha,
"olho por olho, dente por dente",
não é reparação generalizada. Je-
sus aboliu essa lei pela do amor e
perdão. Gandhi foi incisivo ao afir-
mar que pela lei do talião "acaba-
remos todos cegos e desdentados",
e acrescento, com pesar, acabare-
mos todos mortos, inclusive o Pla-
neta. Essa lei favorece um ciclo vi-
cioso de vinganças fratricidas.

A lei do 'amor aos inimigos'
parece enfadonha, mas o ódio já
provocou e provoca muitos males
não aos inimigos, mas a quem se
municia da mágoa, como o primo-

gênito da parábola do Filho pródi-
go.  Os valores de lealdade, hospi-
talidade, justiça e misericórdia, es-
tão presentes em todas as cultu-
ras. Em muitos povoados pobres,
aproveita-se o calor do forno co-
munitário para assar pães e car-
nes. As famílias amassam os pães e
levam ao mesmo forno da vila, não
vale a pena fazer um único pão para
se comer a sós. Por que não dois
estados ou um estado com dois
povos? Ou, como diz Isaías, que
"o lobo e o cordeiro pastem jun-
tos... o leão coma palha com o boi...
que não se faça mal nem dano
algum em todo o santo monte".

O fenômeno Jesus cresceu
pela corrente de solidariedade en-
tre os mais vulneráveis. As reapa-
rições do ressuscitado são na hora
da partilha, da refeição, como um
deles, podendo comer e beber jun-

tos, como sinal perpétuo de hu-
manidade. A marca indelével do
cristianismo, patrimônio imate-
rial que nos torna humanos é a
celebração da partilha, com reli-
gião ou não. O cristianismo não
são as seitas fanáticas de funda-
mentalistas, de círculos fechados
e opressores, Jesus se vinculou
ao pão como se fosse o seu pró-
prio corpo sacramental.

A terra prometida não está
na Patagônia, Uganda, Congo,
nem mesmo é o antigo mapa
da Palestina de Josué. A terra
prometida é a presença cuida-
dosa de uns pelos outros,
quando o divino se faz presen-
te e cria relações sadias, o
mundo, a vida. Sem amor, res-
peito e liberdade à Terra pro-
metida é promessa do inferno.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Walter Naime

As cortinas se
abrem. Vai co-
 meçar o espetá-

tculo com a "Ópera da
violência e da destruição".

As  raízes  da
guerra normalmente
são de origens econô-
micas, religiosas e de
poder. Estão intrin-
secamente ligadas entre si por
uma ou mais dessas raízes.

Em grande parte dos casos,
a busca por recursos, território,
influência religiosa ou controle
político serve como gatilho para
iniciar conflitos armados.

Enquanto isso, os líderes dis-
cutem retórica e geopolítica e as
vidas de inúmeras pessoas são afe-
tadas de maneiras desastrosa.

A guerra como espetáculo é
um fenômeno que levanta ques-
tões sobre o funcionamento da
sociedade, da mídia e da políti-
ca. É um lembrete de que exis-
tem vidas e destinos em jogo.

O espetáculo que se desenha
a partir desse cenário, muitas ve-
zes mascara as verdadeiras razões
por trás dessa estupidez humana.

O espetáculo possui o seu foco
de interesse e sua essência tem o
poder de dirigir a atenção para
onde quer que pretenda. Isso é
particularmente evidente nas co-
berturas midiáticas das guerras.

A mídia jornalística, radiofô-
nica e televisiva, não raro se con-
centra em aspectos sensacionalis-
tas dos conflitos, com cenas de
destruição, tragédias humanas e
atos de violência, desviando a
atenção das causas subjacentes.
Essa abordagem pode distorcer
a compreensão pública e obscu-
recer questões mais profundas.

Outro elemento notável no
espetáculo da apresentação da
guerra é o medo, ferramenta in-
dispensável no evento como for-
ma de exercer o poder. Governan-
tes e grupos armados frequente-
mente exploram o medo para
manter o controle sobre a popula-
ção, justificando restrições de li-
berdade em nome da segurança.

O medo sempre é explorado
pelos terroristas, que se utilizam da
mídia para transportá-lo, que como
componente, procura chocar e ater-
rorizar, o que provoca o aumento
de audiência a custa da paz e da
estabilidade. O terrorismo sem a

As cortinas doAs cortinas doAs cortinas doAs cortinas doAs cortinas do
"palco da guerra""palco da guerra""palco da guerra""palco da guerra""palco da guerra"
nunca vão senunca vão senunca vão senunca vão senunca vão se
fechar e ofechar e ofechar e ofechar e ofechar e o
espetáculoespetáculoespetáculoespetáculoespetáculo
continuará semcontinuará semcontinuará semcontinuará semcontinuará sem
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mídia fica enfraquecido
e até inoperante. Não dá
para saber a forma e ma-
neira que se funde o ter-
rorismo como mídia.

Vamos lembrar que
a competição na mídia
dá à comunicação, um
poder especial, pois a
sua ferocidade desem-
penha um papel signifi-
cativo na transforma-

ção da guerra em espetáculo. Cada
bloco de notícias procura mostrar
os "furos da história" de forma
única e cativante, frequentemente
priorizando a velocidade sobre a
precisão. Isso leva a uma corrida
pela cobertura mais dramática e im-
pactante, às custas da profundida-
de da compreensão dos eventos.

Examinemos a conscientiza-
ção na "Era do espetáculo".

Em análise, a conscientização
a respeito do papel do espetáculo
na guerra é fundamental. À me-
dida que as notícias são consu-
midas pelos expectadores, é nos-
sa responsabilidade lançar o
olhar além das imagens chocan-
tes e manchetes sensacionalistas.
Devemos procurar entender as
complexas causas inerentes aos
conflitos e questionar as narrati-
vas simplistas que nos são apre-
sentadas. Somente assim, pode-
remos resistir à sedução do espe-
táculo e trabalhar para um mun-
do mais informado e pacífico.

Ao buscarmos uma compre-
ensão mais profunda, estaremos
nos aproximando do entendimen-
to mais claro e poderemos contri-
buir para estudos sensatos e es-
perançosamente caminharmos
para a estabilidade e para a paz.

Apesar de tudo, sabemos
que as cortinas do "palco da
guerra" nunca vão se fechar
e  o  espetáculo  cont inuará
sem plateia e sem aplausos.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

A guerra colocada
como espetáculo

Elizeu Barroso Alves

Quando se pensa em inova-
 ção, logo, na cabeça de
muita gente vem a ideia da

família Jetsons com toda a sua pa-
rafernália tecnológica. Inovação
tem muito mais além disso. Por
exemplo, a criação do fogo foi uma
inovação que transformou toda a
sociedade, tal qual a criação de
uma roda a partir de uma pedra.

A inovação é um conceito
amplo que se refere à introdução
de algo novo ou significativa-
mente melhorado em diferentes
áreas da vida, incluindo tecno-
logia, negócios, ciência, cultura,
governo e sociedade em geral.

Nesse sentido, podemos
constatar o desenvolvimento de
um povo por meio de suas cria-
ções, que ao agregar valor, muda
a vida das pessoas. Assim, a ino-
vação é um processo dinâmico e
multifacetado que envolve a cri-
ação e implementação de novas
ideias, tecnologias e abordagens
para melhorar a forma como vi-
vemos, trabalhamos e interagimos
com o mundo ao nosso redor.

No que pese a construção des-
se caminho, o Brasil tem muito a
comemorar, pois subiu cinco posi-
ções no Índice Global de Inovação
(IGI) em relação a 2022, alcançan-
do o 49º lugar entre 132 países.
Desde 2011 que o país estava fora
do top 50. Ainda está longe das
grandes potências, mas agora li-
dera o ranking na América Latina
e Caribe, ultrapassando o Chile
que é o 52º colocado. Vale desta-
car que entre os países do Brics, o
Brasil fica em terceiro lugar, à
frente de Rússia e África do Sul,
mas atrás da China e Índia.

O que tem destacado o Brasil
no IGI, segundo dados apresenta-
dos na 10º Congresso Internacio-
nal de Inovação da Indústria, pro-
movido pela Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI), são os ser-
viços governamentais online, par-
ticipação eletrônica, número de
unicórnios e ativos intangíveis.

Na questão dos serviços go-
vernamentais temos o exemplo do
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Vale do Pinhão em Curitiba que
agrega todo um ecossistema de
inovação desde 2021, que resul-
tou na conquista do prêmio La-
tam Smart City Awards 2021, in-
clusive sendo a 2ª melhor cidade
do Brasil para startups, e 2º ecos-
sistema emergente mais promis-
sor para startups na América La-
tina. A cidade ainda é sede do
Ebanx e do Madeira Madeira.

Destaque também para Ba-
rueri (SP), que lidera, segundo o
Relatório da Bright Cities, que
avaliou os índices de 326 cida-
des brasileiras, como a cidade
mais inovadora do Estado de São
Paulo, que aliás, lidera o ranking
de inovação, juntamente com o
Estado do Paraná. Na região
Norte a cidade mais inovadora
segundo o estudo é Palmas (TO),
no Nordeste é Sobral (CE), e no
Centro-oeste é Goiânia (GO).

O Brasil é a 10ª maior eco-
nomia do mundo, o que pode fa-
vorecer, aliás, ter como ponto
mister o crescimento a cada ano
no ranking, por meio de investi-
mentos e políticas direcionadas
à Ciência, Tecnologia e Inovação.
Para que isso seja possível, é cru-
cial que haja investimentos em
universidades, institutos de pes-
quisa e empresas inovadoras,
bem como incentivos fiscais,
subsídios e a cooperação públi-
co-privada. Para um país de ta-
manho continental é um grande
desafio, mas, segundo o IGI, re-
ferência na avaliação da inova-
ção, estamos no caminho.

———
Elizeu Barroso Alves,
doutor em Adminis-
tração e professor no
Centro Universitário
Internacional Uninter

Brasil na trilha da inovação,
com os avanços e desafios
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João Salvador

Pêsames nunca,
congratulações,
sempre. É o que

passa na mente de um
terrorista. Ele não se
horroriza com o ato de
aterrorizar os outros. O
terror vem de fora, en-
quanto que o horror vem de den-
tro, nas expressões adjetivadas, que
dimensionam os efeitos do ato de
selvageria e de irracionalidade,
como vem acontecendo na célula
terrorista do Hamas, na ânsia de
destruir Israel e criar um estado
islâmico. Tantas atrocidades co-
metidas de surpresa contra os ju-
deus, ceifando, de forma cruel, a
vida de idosos, de mulheres estu-
pradas, massacre por degola de
bebês e de mais de 1.300 civis ino-
centes, dentre eles, brasileiros.

Mas, afinal, o que move um
terrorista a viver na cega obediên-
cia aos idealizadores dos grupos
terroristas, espalhando medo, an-
siedade, dor, desespero e mortes,
colocando, inclusive, sua própria
vida em risco? A grande verdade é
que, com argumentos irracionais e
ilógicos, o ser humano é capaz de
justificar quase tudo. A noção da-

quilo que é certo ou erra-
do, depende da cultura e
da religião de cada povo.

Dentre as causas
mais comuns, que fo-
menta a prática terroris-
ta, estão a intenção de
provocar mudanças po-
líticas territoriais, reta-
liação moral, vingança

e a exposição na busca de uma pro-
jeção local ou global. Tudo para
despertar uma imagem de poder,
através da destruição de outro po-
der considerado injusto. O terro-
rismo às escuras opera da mesma
maneira, mas, sem intenção de
dominar o mundo, apenas de
protestar contra um sistema,
como foram os ataques suicidas
contra os Estados Unidos, coor-
denados pela organização funda-
mentalista islâmica Al-Qaeda, sob
a liderança de Bin Laden.

Qualquer ação terrorista é
brutal e covarde, porém parte dos
envolvidos não parece insana, é
produto, certamente, de um siste-
ma motivado, basicamente, por
fanatismo intenso e cuidadosa-
mente desenvolvido nas esferas re-
ligiosas, sociais e ideológicas. Os
extremistas distorcem as doutri-
nas pacíficas e, por meio de um

A ideologia terrorista

condicionamento comportamen-
tal e cognitivo, empregam uma
forte e efetiva forma de doutrina-
ção, produzindo, em série, mentes
terroristas. Assassinos que atuam
na obscuridade do mundo secre-
to, matando ou mutilando, bru-
talmente, inocentes indefesos.
Com o cérebro "lavado", o propósi-
to é obedecer e vencer a qualquer
custo, para um bem comum. Ex-
plodir se preciso for, por acreditar
que "há uma figura suprema que
o acolherá na esfera espiritual".

Não são psicopatas, porque
qualquer indivíduo com esse des-
vio de comportamento, jamais se
auto imola. É possível até que exis-
tam indivíduos com esse distúrbio,
de perfil carismáticos e convincen-
tes, que assistem tudo a distância,
como os idealizadores o fazem.

Para impor suas garras, al-
gumas grandes potências usam de
suas crenças e culturas. No entan-
to, a história, tem demonstrado a
queda de impérios, que não con-
seguiram se sustentar. A paz não
se concretizará, jamais haverá
acordo, porque a maioria carrega
na mente um instinto perverso e,
em nome de um ideal maluco, ao
se divertir com a dor alheia. As
demais criaturas, que deveriam ser
agentes de um sistema natural,
organizado e pacífico, são suas ví-
timas, trucidadas sem misericór-
dia. Para os terroristas, enfim,
quanto mais trágico, melhor. Con-
dolências, jamais. O atentado do
grupo fundamentalista Hamas,
não foi em defesa dos palestinos,
mas sim, para obter o domínio da
Faixa de Gaza e destruir o Estado
democrático, próspero e moderno
de Israel. Porém, parece uma
missão impossível derrotar o
povo judeu, que, ao longo do tem-
po, sobreviveu aos Egípcios, Ba-
bilônios, Persas, Gregos, Roma-
nos, Otomanos, Alemães e Sovié-
ticos, e, por essa razão, muitos
ainda acreditam numa profecia
bíblica e até mesmo apocalíptica.

———
João Salvador é biólogo
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Dirceu Cardoso Gonçalves

AComissão Parlamentar
Mista de Inquérito (CPMI)
que apura os acontecimen-

tos de 8 e janeiro vai apresentar
hoje (17-10) o seu relatório final
elaborado pela senadora Eliziane
Gama (Cidadania). Esse é o mo-
mento mais importante dos ór-
gãos de apuração instalados no
Parlamento. O documento prepa-
rado pela relatoria indica a qua-
lidade do trabalho realizado e
pode representar a punição ou o
alivio dos suspeitos e acusados.
A grande interrogação que toda
a Nação espera ver desfeita é
quanto aos responsáveis pela
montagem das manifestações que
levaram ao quebra-quebra das se-
des dos três Poderes (Palácio do
Planalto, Congresso Nacional e
Supremo Tribunal Federal). Du-
rante os acontecimentos e pouco
depois deles, vimos a esquerda
acusar a direita e vice-versa e, no
final, quem sobrou acusados fo-

ram os incautos que acamparam
nas portas dos quartéis e acaba-
ram presos e acusados de tentar
um golpe de Estado que ninguém
viu, mas já tem condenados.

É de se esperar que senado-
res e deputados que trabalharam
todos esses últimos meses na in-
vestigação, devem para os brasi-
leiros o que realmente aconteceu
e, para não suscitar dúvidas, apre-
sentem os suspeitos e/ou acusa-
dos do cometimento dos crimes
ocorridos naquela data. É preciso
agir com rigor para chegar às con-
clusões que atendam aos interes-
ses nacionais. Verificar, por exem-
plo, a questão do golpe de Estado
e até que ponto ela se concretizou.
Saber a quem poderia interessar
ou poderia representar interesse
de colocar o fardo nas costas do
adversário político. Importante
apurar rigorosamente o que fazi-
am os órgãos de segurança naque-
la data e porque (por omissão ou
ordem de quem) não cumpriram
suas obrigações de impedir a ba-

derna. Saber se existem financia-
dores da suposta instabilidade
política e até da tentativa de der-
rubar o governo recém-eleito. Sa-
ber, detalhadamente, se o ex-pre-
sidente Bolsonaro teve ou não par-
ticipação que levou aos distúrbios
e, ao final de tudo, ver quais dos
populares que participaram do
quebra-quebra e promover o justo
processo judicial contra aqueles de
crime comprovado, apenando-os
de acordo com o que cometeram.

Se a CPMI não tiver nomes a
oferecer - ou apenas acusar sem
provas - não terá cumprido a sua
finalidade e o Congresso Nacio-
nal restará desprestigiado, a
exemplo do que ocorreu com a fa-
tídica CPI da Covid, que termi-
nou com uma série de nomes pe-
jorativos. É de se esperar que o
relatório seja consistente, inde-
pendente e útil e possa contar com
o apoio da maioria dos parlamenta-
res. E que dele surjam as informa-
ções que tragam luzes ao fato apu-
rado e possam levar o país à estabi-
lidade político-administrativa.

O proselitismo resultante de

8 de janeiro - atos golpistas, anu-
lação do estado democrático e ou-
tras figuras que se criou sobre a
data não podem se perpetuar sol-
tos no espaço. Quem estiver con-
denado a elevadas penas - as pri-
meiras condenações já foram nes-
se nível - deve ter o direito de re-
correr e, uma vez provando não
"dever" tudo aquilo, pelo menos
ter reduzido o castigo. Já, os que
vierem ser comprovadamente
participantes de atos criminosos,
se não estiverem indiciados, pre-
cisam ser chamados para dentro
dos inquéritos e pagar na medi-
da de sua participação e dolo.
Ninguém deve ser condenado a
mais do que o tipo penal que in-
fringiu e nem a menos queren-
do isso restar comprovado.

Esperamos que a CPMI ter-
mine com o condão de lançar lu-
zes sobre os acontecimentos in-
vestigados, evite injustiças e - mais
que isso - restaure as forças do
Congresso Nacional e ajude a de-
volver o equilíbrio entre os Pode-
res da República que - todos já
tivemos a oportunidade de ver -
há um bom tempo vêm proble-
máticos. Deus salve o Brasil...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br
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ELEIÇÕES
No Equador, ganhou a pre-

sidência, o milionário Daniel
Noboa, 35 anos, empresário da
direita, que foi votar com colete
à prova de balas. Eleição tensa,
com assassinato do candidato
Fernando Villavicencio, jornalis-
ta investigativo. Domingo próxi-
mo, 22, as eleições na Argentina.
Pesquisas apontam equilíbrio
entre três candidatos: o opositor
ultraliberal Javier Milei,  Sérgio
Massa, da situação, atual minis-
tro da Economia, e a conserva-
dora Patrícia Bullrich. No Equa-
dor, pouca coisa deve mudar,

inclusive no relacionamento
com o Brasil. Já na Argentina,
caso Milei vença, muda tudo. Do
Partido Libertário, Milei e su-
per-radical, com ideias polêmi-
cas. Crítico, não poupa nem o
Papa Francisco, que é argentino.

PONTO FINAL
Hoje, 18, Dia do Médico,

também de São Lucas, santo
e v a n g e l i s t a  e  p a d r o e i r o .
Data que homenageia uma
profissão nobre, ilustre, tal
qual 15 de outubro (domin-
go último), quando reveren-
ciamos o Dia do Professor.

nhecido como Cidão Pa-
monheiro. Isso ocorreu
entre 1959 e meados dos
anos 1982, com a produ-
ção das pamonhas na
Rua do Porto, precisa-
mente no número 1825.

Ao conversarmos
com Samira Jacqueline
Vicente (41), ela nos in-
formou que, embora

não tenha tido a oportunidade de
conhecer pessoalmente Dona
Whasty, conheceu pessoas próxi-
mas a ela que a descreveram como
generosa e guerreira, sempre dispos-
ta a ajudar e dar oportunidades para
quem buscava emprego. Sobre seu
pai, Samira disse: "Ele era um ho-
mem bondoso, um exemplo de
trabalhador, a ponto de registrar
como filho seu o da Dona Whasty".

Durante o primeiro ano da
fabricação de pamonhas, Whas-
ty e Cidão não gastaram um cen-
tavo em itens pessoais. Eles con-
quistaram o sucesso com muitos
esforços e dedicação. Hoje, Sami-
ra Jacqueline Vicente e seu irmão
Sidemar Fernando Octaviano são
os legítimos herdeiros dessa his-
tória que enriquece a cultura de
Piracicaba, demonstrando que é
com trabalho e amor que gran-
des conquistas são alcançadas.

José Osmir
Bertazzoni

Uma história de
amor que nas-
ceu da produ-

ção de pamonhas e ge-
rou uma vida de gran-
de significado para nos-
sa cidade. Uma mulher
notável lutadora in-
cansável para preservar a memó-
ria de seus pais e de todos aqueles
que viveram a era de amor e tra-
balho que marcou nossa região.

Na década de 1960, as pamo-
nhas de Piracicaba ganharam fama
em todo o Brasil com o icônico jin-
gle: "Pamonhas, pamonhas de Pi-
racicaba é o puro creme do milho,
venha provar, minha senhora...".
Essas pamonhas de Piracicaba se
tornaram um elemento essencial
da cultura popular brasileira.

O responsável por esse grande
sucesso foi Dirceu Bigelli, um ven-
dedor de pamonhas que montou
uma frota de veículos para vender
essas delícias em todo o Estado de
São Paulo. Sua gravação foi copi-
ada em fitas cassetes e rapidamen-
te se espalhou por todo o Brasil.

Os pioneiros da fábrica de pa-
monhas foram Dona Whasty Ro-
drigues e Aparecido Octaviano, co-
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Um amor proibido: a história
das Pamonhas de Piracicaba

Samira revelou seu desejo de
honrar o legado de seu pai, Ci-
dão Pamonheiro, e lamenta
quando o nome do pai é ignora-
do por aqueles que contam essa
história e esquecem partes da
verdade. Assim, decidimos re-
contar essa história para que es-
ses detalhes importantes não se
percam no tempo e sejam lembra-
dos como parte essencial da cons-
trução e consolidação da verdade.

O que me chamou muito a
atenção nesta história é o fato de
que Samira conviveu com seu pai
até os 15 anos de idade e tem orgu-
lho quando lembra que após o fale-
cimento de Dona Whasty, seu pai
criou os outros nove (9) filhos de
sua mãe: "Nos anos 80, o marido
de minha mãe, Rosa Maria Cardo-
so Vicente, e a esposa de meu pai,
Dona Whasty, adoeceram, e am-
bos faleceram em março de 1982.
Assim, minha mãe e meu pai vive-

ram um amor proibido, do qual
nasceu o fruto das pamonhas, e eu
vim ao mundo em 1982". Samira
também conviveu com a triste per-
da de sua irmã, Silmara Francine
Octaviano, devido a uma picada de
escorpião em 1991, e, posteriormen-
te, acometida de tristeza, seu pai
Cidão veio a falecer vítima de AVC.

Antes de morrer, Aparecido
Octaviano e sua companheira
Rosa Maria Cardoso Vicente ain-
da tentaram trabalhar na fábri-
ca de pamonhas por mais um
ano, porém, em 1983, ocorreu
uma das piores enchentes já vis-
tas em Piracicaba, na Rua do
Porto. Nessa época, Samira tinha
apenas um ano de idade, e seus
pais perderam tudo o que tinham
na fábrica, levando ao encerra-
mento das atividades da fábrica.

Para concluir, expressamos
nossa gratidão a Samira, que hoje
vive com sua mãe; é uma empresá-
ria de sucesso e opera sua gigante
historiografia da velha fábrica de
pamonhas em conjunto com seu
restaurante "Versátil Bar" na Rua
do Porto, número 1825, mantendo
viva a tradição que é parte insepa-
rável da história de Piracicaba.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Ana Regina Campos de Sica

Vocacionados ao bem co-
mum, médicos e médicas
têm um papel imprescindí-

vel em nossa sociedade, pois são
os profissionais responsáveis pela
promoção da saúde da popula-
ção,  prevenção, diagnóstico e tra-
tamento de doenças. Por seu tra-
balho e estudo consagrados ao
compromisso com a vida, nada
mais justo que dediquemos pelo
menos um dia em sua homenagem.

O Brasil comemora o Dia do
Médico em 18 de outubro, data na
qual também é celebrado o Dia de
São Lucas, o Evangelista (autor do
Evangelho de São Lucas e dos Atos
dos Apóstolos). Por ter sido cha-
mado por Paulo de “O Médico
Amado” (Colossenses 4:14), São
Lucas é considerado o protetor dos
médicos e tal iniciativa é comum
em vários países de base cristã.

A data dessa homenagem va-
ria ao redor do mundo: Argenti-
na, Uruguai, Cuba e Paraguai cele-
bram o Dia Internacional del Mé-
dico em 3 de dezembro. No Cana-
dá, o Doctors’ Day é em 1º de mar-
ço. Nos Estados Unidos, 30 de
março. Na oportunidade, todos
celebram grandes nomes da área
médica que frutificaram benefícios
à sua terra e à sua gente ou reco-
nhecem os avanços e relevantes
serviços prestados por instituições
médicas de seus respectivos países.

Independentemente da data
escolhida, celebrizar o Dia do Mé-
dico é um ato de justiça, uma for-
ma de cada sociedade reconhecer
e homenagear o trabalho desse
profissional abnegado, que dedi-
ca a sua vida a irradiar solidari-
edade, bem-estar e a minimizar
os sofrimentos da população.

Importante lembrar que
além da grande responsabilida-
de que a profissão exige, os mé-
dicos enfrentam muitas dificul-
dades todos os dias, como a fal-
ta de recursos e de estrutura em
muitos hospitais do Brasil.

Ora, a formação do profissio-
nal inclui 6 anos de graduação,
no mínimo 2 anos de residência,
plantões por longas horas,
muito treinamento e variadas vi-
vências. Diante de tanta dedica-
ção, a data nos leva a refletir so-
bre a necessidade de maior inves-
timento tanto pelo poder público
quanto pelas Instituições médicas,
em prol de melhores condições de
trabalho, para que os profissionais
de saúde, especialmente os médi-
cos, não tenham outra preocupa-
ção se não a de colocar o seu co-
nhecimento e humanidade a ser-
viço de sua nobre profissão.  

Um exemplo da necessária
atenção da sociedade para com os
profissionais de medicina em nos-
so país são os recentes fatos divul-
gados pela imprensa com relação à
nossa Faculdade de Ciências Mé-
dicas da Santa Casa de São Paulo,
instituição criada em 1962, que já
graduou mais de 5.000 mil mé-
dicos, cerca de 500 mestres, 250
doutores e 30 livres-docentes.

Reconhecida como uma das
mais relevantes instituições de en-
sino superior da área de saúde
do país, a FCMSCSP, mantida
pela Fundação Arnaldo Vieira de
Carvalho, conforme relatos
públicos, tem passado por mo-
mentos críticos, pois além de pro-
testos de alunos, em maio deste
ano, pedindo a saída de Conse-
lheiro, o Ministério Público, após
apuração preliminar, instaurou
investigações nos âmbitos crimi-

lação adulta entre 30 e
64 anos, passando de
42,4% em 2012 para
46,1%. A parcela da po-
pulação mais jovem apre-
sentou uma diminuição.
Os indivíduos com me-
nos de 18 anos recuaram
de 29% em 2012 para
24,6% em 2022.

A região Norte ti-
nha a maior concentração dos
grupos de idade mais jovens. Cer-
ca de 30,7% da sua população ti-
nham menos de 18 anos. O Nor-
deste (27,3%). Ambos tiveram a
maior redução da população com
essa faixa etária quando compa-
rados às demais regiões. Já as
pessoas com 60 anos ou mais
estão mais concentradas no Su-
deste (16,6%) e no Sul (16,2%).

A OMS liga o envelhecimento
saudável à atividade física e à qua-
lidade da dieta. Entre os benefíci-
os estão a prevenção de doenças
crônicas, como as cardiovascula-
res, os cânceres, as diabetes, a de-
mência e questões de saúde mental.

Isso tem implicações signifi-
cativas em diversas áreas. Eco-
nomicamente, há uma pressão
crescente sobre os sistemas de
previdência social e aposentado-
ria, forçando governos a repen-
sar suas políticas. A demanda por
cuidados de saúde também au-
menta com o envelhecimento da
população, e isso requer investi-
mentos em infraestrutura de saú-
de e treinamento de profissionais.

Isto é um fenômeno comple-
xo que exige adaptação em vários
níveis, incluindo políticas de pre-
vidência, cuidados de saúde, em-
prego e inovação. Também des-
taca a importância de encontrar
um equilíbrio entre a busca de
conquistas pessoais e profissio-
nais e o reconhecimento do im-
pacto das decisões de vida na di-
nâmica demográfica e social.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

O envelhecimento
da população,
um fenômeno

presente em vários paí-
ses, principalmente na
Europa, é uma tendên-
cia que gera implicações
profundas. À medida
que casais optam por
ter menos filhos e as melhorias na
qualidade de vida e saúde aumen-
tam a longevidade, vemos uma
população cada vez mais idosa e
uma proporção menor de jovens.

A população europeia de pes-
soas com mais de 65 anos supera-
rá a de menos de 15 anos, já a par-
tir de 2024. Para a Organização
Mundial da Saúde, OMS, a nova
realidade é seguida por desafios
sociais, econômicos e de saúde, re-
querendo a adoção de hábitos sau-
dáveis para mitigar o impacto do
envelhecimento da população.

O documento cita Portugal por
promover a saúde dos idosos atra-
vés dos clubes incentivando a boa
forma através do Projeto "Ativida-
de para Envelhecimento Saudável."

Relatório da OMS destaca
haver várias oportunidades
para definir políticas para au-
mentar a esperança de vida sau-
dável. Os participantes na inici-
ativa têm idades entre 55 e 65
anos. Eles praticam exercícios re-
gulares em sessões experimentais
de forma supervisionada e estru-
turada para seis semanas.

Cerca de 29% dos idosos por-
tugueses têm um estilo de vida
sedentário, com mais de nove
horas de inatividade física. En-
tre os perigos estão o aumento da
depressão, das limitações físicas,
da má percepção do sentido de
vida ou ainda o menor apoio so-
cial e a perda de memória que es-
tão associados a estes problemas.

Comparando ao Brasil e anali-
sando dados divulgados pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), a população brasilei-
ra com 65 anos ou mais representa-
va 10,5% do total em 2022, confor-
me a Pesquisa do PNAD Contínua.
Esse número revela um aumento
em relação a uma década atrás,
quando o percentual era de 7,7%.

O estudo aponta que houve um
crescimento na proporção da popu-
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Um mundo envelhecendo

Dia do Médico e a importância
desta data para a sociedade
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nal e cível para apurar a respon-
sabilidade dos dirigentes na ope-
racionalização de uma série de ir-
regularidades e ilegalidades.

Na esfera do Poder Legislati-
vo, foi aprovado o Requerimento
nº 142/2023 para realização de
Audiência Pública para debater a
crise institucional resultante das
supostas acusações. O requerimen-
to perante a Comissão de Educa-
ção foi proposto pela Deputada
Federal Luciene Cavalcante, de
acordo com a qual “a situação é
grave e demanda a aplicação de
medidas urgentes, proponho a re-
alização de audiência pública para
buscar solução no sentido de pre-
servar o interesse dos alunos e
dos professores da instituição.”

De fato, há muitos interesses
legítimos a serem preservados na
Faculdade de Medicina da Santa
Casa de São Paulo, pois sua histó-
ria é um testemunho inspirador do
poder da educação e do compro-
misso com a saúde da sociedade.

No exemplo citado, espera-
mos que tão logo concluídas as
investigações, com a tomada de
medidas adequadas, se necessá-
rias, possa a Instituição continu-
ar desempenhando com ética seu
papel vital na formação de médi-
cos excepcionais e no cuidado com
a saúde da população, honrando

seu legado e olhando para o futu-
ro com esperança e determinação.

Além de toda responsabili-
dade em torno dessa profissão,
os médicos enfrentam grandes
dificuldades cotidianamente,
como a falta de estrutura de
muitos hospitais brasileiros e
também a falta de recursos. In-
felizmente, sem condições de tra-
balho, os médicos não conseguem
desempenhar de maneira adequa-
da o seu papel, o que gera insatis-
fação por parte dos pacientes.

A importância desta data nos
faz refletir que, diante de tantos
desafios, os médicos merecem que
o 18 de outubro seja um dia não
só para homenagens, pelo gran-
dioso trabalho que prestam à toda
sociedade, mas, sobretudo, para
chamarmos atenção das autori-
dades para a necessidade de so-
erguimento das condições de tra-
balho dos médicos, notadamen-
te, na jornada laboral - 52 (cin-
quenta e duas) horas semanais
em média. Além de melhorias nos
locais da prestação de serviços.

Em conclusão destaca-se
que, além desse reconhecimento
pela prestação de serviços tão in-
dispensável à nossa população,
esse é o momento para provocar-
mos o despertar das autoridades
sobre a importância da classe
médica e pedir maiores investi-
mentos  para a área da saúde, jor-
nadas de labor mais dignas,  hos-
pitais mais bem equipados, com a
garantia de condições adequadas
de trabalho para os médicos.

———
A n a  R e g i n a  C a m p o s
de Sica, advogada es-
pecialista em Direito
Público, Tributário e
Direitos Humanos
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Piracicaba terá laboratório de ensaio
de equipamentos de proteção coletiva
Iniciativa é uma parceria entre a Prefeitura e o Ministério Público do Trabalho
de Campinas; pedra fundamental erá lançada hoje (18), às 9h30, na Fumep

A Prefeitura de Piracicaba e o
Ministério Público do Trabalho de
Campinas (MPT) vão construir na
Fumep (Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba) o primeiro
laboratório de ensaio de equipa-
mentos de proteção coletiva da
América Latina. O Laboratório de
Ensaio de Equipamentos de Prote-
ção Coletiva terá investimento de
R$ 4 milhões, será credenciado pelo
Instituto Nacional de Metrologia,
Qualidade e Tecnologia (Inmetro)
e terá capacidade para fazer en-
saios de redes de segurança para
a indústria da construção civil e
perícias técnicas que atendam às
demandas do MPT. A pedra fun-
damental do prédio será lançada
hoje (18), às 9h30, na Fumep.

O terreno na Fumep foi cedido
pela Prefeitura e a obra será financi-
ada pelo Ministério Público do Tra-
balho de Campinas (MPT), com pre-
visão de entrega para o final de 2024.

Para o prefeito Luciano Almei-
da, a Fumep é o local perfeito para
abrigar um laboratório deste porte
por ser um centro de tecnologia por
excelência, que oferecerá total
apoio dos docentes no desenvolvi-
mento técnico deste novo espaço.
“Quando estiver em funcionamen-
to o laboratório vai gerar muitos
benefícios para a região, aumen-
tando a nossa atratividade para
empresas que trabalham com ino-
vação ou mesmo na construção
civil”, destacou Luciano Almeida.

O diretor-executivo da Fu-
mep, Renato Ferreira, disse que
o laboratório vai ocupar uma
área de 800m2 dentro do cam-
pus. Neste espaço serão realiza-
dos ensaios de equipamentos de
proteção coletiva, utilizados na in-
dústria da construção civil, como
ensaios de redes de segurança,
guarda-corpos provisórios, anda-
imes e cordas, entre outros.

Divulgação

Laboratório de Ensaio de Equipamentos de Proteção Coletiva
será construído nas dependências da Fumep

“Teremos um processo dife-
renciado de trabalho. Os ensaios
serão feitos por demanda, sendo
atendidos por uma equipe de do-
centes que será convidada para

conduzir os estudos”, destacou
Eduardo Buoso, professor de enge-
nharia e coordenador do curso de
pós-graduação em engenharia de
segurança do trabalho da Fumep.

AAAAACADEMIACADEMIACADEMIACADEMIACADEMIA

Solenidade celebra
30 anos da Position

A saúde do trabalhador tem
sido uma das frentes de traba-
lho do Fórum Permanente de
Cidadania, Justiça e Cultura de
Paz da Câmara, presidido pelo
vereador Gustavo Pompeo
(Avante). Um dos avanços re-
centes no tema foi a publicação
no Diário Oficial do Município
de Piracicaba da Portaria 32,
que constituiu a Rede Integra-
da de Educação Permanente em
Saúde (Rieps). Durante sua par-
ticipação no programa Primei-
ro Tempo, na TV Câmara, nesta
segunda-feira (16), o parlamen-
tar destacou as etapas para que
a regulamentação ocorresse e
como as discussões ganharam
corpo nas reuniões do Fórum.

Publicada em 16 de agosto pelo
secretário Douglas Koga, a Rieps
está integrada à Secretaria Muni-
cipal de Saúde. O artigo primeiro
da Portaria 32 traz quem são os
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Vereador destaca criação da
Rede de Educação em Saúde

Divulgação

Rieps foi constituída por meio de portaria publicada
em agosto deste ano no Diário Oficial do Município

membros dessa rede, enquanto o
artigo segundo traz as competên-
cias e atribuições da equipe, que
deve, entre outras coisas, auxili-
ar na execução das ações apro-
vadas no Plano Municipal de
Educação Permanente em Saúde.

Gustavo Pompeo, que tam-
bém está à frente do Fórum Per-
manente de Educação para o Trân-
sito, avaliou ainda os pontos posi-
tivos e os que deixaram de ser con-
templados no Plano de Mobilida-
de Urbana, a partir do projeto de
lei complementar 6/2023 que o Exe-
cutivo enviou à Câmara. Recente-
mente, a Casa realizou uma audi-
ência pública convocada pela CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça e
Redação) para discutir o texto.

Ainda sobre o trânsito, o
parlamentar fez comentários
sobre melhorias solicitadas por
ele ao Executivo em vias públi-
cas estratégicas da cidade.

A sessão solene em comemo-
ração aos “30 anos da Academia
Position” acontece hoje (18), às
19h30, no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges”. A homenagem é
de iniciativa do vereador Thiago
Ribeiro (Podemos), autor do re-
querimento 639/2023 com base na
Resolução 1/2013. Em 7 de maio
de 1993, a Escola de Natação e Hi-
droginástica Position abriu suas
portas visando melhorar a quali-
dade de vida das pessoas. A equi-
pe da Position é composta por pro-
fissionais capacitados, e a acade-
mia possui infraestrutura especi-
alizada para atender seus alunos.

Desde o início, o foco foi de
atender pessoas que talvez não
tivessem afinidade com ativida-
des físicas, buscando transfor-
mar vidas e trazer alegria por
meio da natação e outras ativi-

dades físicas. A Position também
se adaptou às mudanças do mer-
cado, oferecendo atendimentos
personalizados conforme as ne-
cessidades individuais. “Ao lon-
go de três décadas, a Position
cresceu e planeja continuar sua
jornada, sendo reconhecida não
apenas como uma academia,
mas como uma escola de saú-
de”, destacou Thiago Ribeiro.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
na frequência 11.3 UHF da TV di-
gital aberta, além dos canais por
assinatura 4 da Net / Claro e 9 da
Vivo Fibra. Haverá transmissão
simultânea nos perfis da Câma-
ra no Facebook, YouTube, além do
site camarapiracicaba.sp.gov.br. A
entrada do público se dará
pelo prédio principal na rua
Alferes José Caetano, 834.

Novos conselheiros da socie-
dade civil foram eleitos para a com-
posição do Conselho Municipal so-
bre Álcool e outras Drogas (Co-
mad), gestão de 2023 a 2025. Os
candidatos foram indicados por
instituições, associações, organiza-
ções, movimentos sociais, comuni-
dades terapêuticas, universidades
públicas ou particulares. O pleito
aconteceu na Casa dos Conselhos e
elegeu os dez candidatos inscritos.

Como órgão deliberativo e con-
sultivo, o Comad é integrado por
representantes do poder público e
da sociedade civil, com atuação na
defesa das ações de informação,
prevenção e tratamento para a
promoção de políticas públicas,
acompanhamento e direcionamen-
to de investimentos municipais.

Foram eleitos como titulares
e suplentes, respectivamente:Rita
de Cássia Rocha e Valdil Bellini,
do Amor Exigente; Júlia Madeira
e Andréa Benedito, daCasa Hip
Hop de Piracicaba; Cleverson Vi-
lanova Lima eGustavo Pereira, do
Centro de Apoio aos Portadores
do Vírus HIV/AIDS e Hepatites
Virais (Caphiv);Mara da Silva e
Maria Libório, do Conselho Coor-
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Comad elege novos conselheiros para a gestão 2023 a 2025

Conselheiros eleitos para o Conselho Municipal sobre Álcool e outras Drogas

Divulgação

denador das Entidades Civis de
Piracicaba; Lígia Angelocci e Ro-
semeire dos Santos, do Centro
Regional de Registro e Atenção aos
Maus Tratos na Infância (Crami);
Kleberson Guerreiro e Rodrigo
Carneiro, da Diocese de Piracica-
ba - Pastoral do Menor;Paula Pre-
eg e Adriano Bernhard, da Nar-

cóticos Anônimos; Bernardo Melo
Ferraz e Joelma Monteiro, da Pas-
toral do Serviço da Caridade (Pas-
ca); Wilkens Buarque e Silvae Mi-
lena Goulart, do Rotary Club Pi-
racicaba – Luiz de Queiroz; Cris-
thiane Schmitd e Ismael Forte
Valentin, da Universidade Meto-
dista de Piracicaba (Unimep).

MANDATO - O mandato dos
conselheiros, representantes da so-
ciedade civil, no Comad será de dois
anos. Os conselheiros eleitos deverão
participar de reuniões, bem como de
cursos, palestras, encontros, visitas
técnicas, além de participação na Se-
mana Sobre Álcool e Outras Dro-
gas, realizada uma vez por ano.
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Piracicaba sedia encontro regional sobre Selo Paulista de Longevidade
Piracicaba será palco do en-

contro regional sobre o Selo Pau-
lista de Longevidade, com repre-
sentantes do Programa São Pau-
lo Amigo do Idoso. O evento,
apoiado pela Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), reunirá
municípios integrados à Direto-
ria Regional de Assistência e De-
senvolvimento Social (Drads),
com o objetivo de orientar e ca-
pacitar os municípios paulistas
à conquista dos selos certificados
como nível inicial, intermediário
e pleno. O encontro acontece
amanhã (19), às 8h30, no Salão
Nobre da Câmara Municipal.

O evento contará com apre-
sentações culturais de serviços

voltados às pessoas idosas, apre-
sentação de ações dos municípi-
os Charqueada, Limeira e Pira-
cicaba e palestra com Daniele Ri-
beiro, socióloga, especialista em
História, mestre em Ciências e
coordenadora do Programa São
Paulo Amigo do Idoso, e Jever-
son Zanutto, técnico do progra-
ma São Paulo Amigo do Idoso.

O Selo é um programa do Go-
verno Estadual, que certifica os
municípios paulistas, de acordo
com as boas práticas públicas vol-
tadas às pessoas idosas, como es-
tratégias de ações estruturadas
que permitam mais qualidade de
vida a este público. Ele foi criado
junto ao Programa São Paulo
Amigo do Idoso e tem por objetivo

fomentar a implantação de ações
referenciadas pelo programa.

“O nosso país caminha para,
daqui alguns anos, ser um país
com uma população mais idosa,
e é de suma importância que os
municípios estejam preparados
para essa mudança, de forma a
fortalecer as políticas públicas
voltadas a esse público. A Dra-
ds, no entanto, cumpre o impor-
tante papel na articulação com
os municípios”, explica o diretor
da Drads, Adriano Camargo.

Para Euclidia Fioravante, se-
cretária da Smads, o selo incentiva
os municípios a desenvolverem
ações em benefício das pessoas ido-
sas. “Piracicaba conta com vários
serviços e ações voltadas a este pú-

blico. Entendemos que a população
idosa está aumentando e, conse-
quentemente, a necessidade de as-
segurar os seus direitos sociais, cri-
ar condições para promover sua
autonomia, integração e participa-
ção efetiva na sociedade”, disse.

Atualmente, 298 municípios
contemplam o Selo Paulista de Lon-
gevidade, e Piracicaba está entre
eles, com o Selo Inicial. Para obter
cada nível, o município precisa
atender as metas estabelecidas,
como a assinatura do termo de
adesão, criação do Conselho Mu-
nicipal do Idoso, do Fundo Muni-
cipal do Idoso, cadastramento de
pessoas idosas no Cadastro Único,
referente ao Benefício de Prestação
Continuada (BPC), entre outras.
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Biblioteca abriga oficina sobre o tempo na literatura brasileira
A Biblioteca Municipal Ricar-

do Ferraz de Arruda Pinto rece-
be a escritora mineira Aline Va-
lek hoje (18) para a oficina O Nar-
rador e o Tempo: o Narrador na
Obra de Elvira Vigna, às 14h, e
bate-papo sobre o ofício das le-
tras, às 19h. As atividades são
gratuitas e as inscrições devem
ser feitas na biblioteca. A oficina
e o bate-papo são promovidas pelo
Governo do Estado de São Paulo,
via Siseb (Sistema Estadual de Bi-
bliotecas Públicas de São Paulo),
com apoio da Prefeitura de Pira-

cicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural) e da Biblioteca Municipal.

Elvira foi uma escritora, ilus-
tradora, tradutora e jornalista bra-
sileira. Teve vários livros publica-
dos e alguns prêmios, como o de
ficção da Academia Brasileira de
Letras e um prêmio Jabuti de lite-
ratura infantil, setor a que se dedi-
cou no início de sua carreira.

Aline comenta sobre a ativi-
dade da tarde desta quarta-fei-
ra. “Vou levar uma oficina para
estudarmos como o tempo é abor-

dado na literatura contemporâ-
nea brasileira (e mais especifica-
mente por uma das minhas au-
toras favoritas da vida)”.

Ela nasceu em Governador
Valadares, Minas Gerais, mas
cresceu na cidade de Brasília. Co-
meçou a publicar de forma inde-
pendente, fazendo zines e escre-
vendo também pela internet. É
autora de dois romances: o sci-fi
oceânico As Águas-Vivas Não Sa-
bem de Si e o fotográfico e apocalíp-
tico Cidades Afundam em Dias Nor-
mais, ambos publicados pela Edito-

ra Rocco. Tem, ainda, contos publi-
cados em revistas, como na Supe-
rinteressante e Dragão Brasil.

SERVIÇO
Oficina O Narrador e o Tem-
po: o Narrador na Obra de El-
vira Vigna. Hoje (18), às 14h,
seguida de bate-papo com a
escritora Aline Valek às 19h.
Na Biblioteca Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. Rua Sal-
danha Marinho, 333. Entra-
da gratuita. Informações/
Whatsapp: (19) 3433-3674.
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CAPS II terá sede própria
O Centro de Atenção Psicos-

social (CAPS) II Vila Sônia, pela
primeira vez, terá uma sede pró-
pria e definitiva. A conquista foi
anunciada esta semana pelo secre-
tário de Saúde, Douglas Koga, e
pela coordenadora da Rede de
Atenção Psicossocial (RAPS) de Pi-
racicaba, Vandrea Novello. O ser-
viço vai funcionar em prédio cedi-
do pela Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam) à Saúde, na rua das Ametis-
tas, 210, no bairro Mario Dedini,
para que o serviço seja instalado e
beneficie uma região com mais de
90 mil habitantes e com cerca de
2.000 prontuários ativos.

A coordenadora da RAPS ce-
lebrou a conquista. “Estou na co-
ordenação do serviço desde 2012
e, desde aquela época, a popula-
ção cobra para que o CAPS tenha
uma unidade definitiva e agora
foi atendida. A notícia da libera-
ção do espaço pela Selam nos dei-
xou muitos felizes e vamos poder
melhorar e ampliar nossos servi-
ços a população”, disse ela ao re-
forçar que o novo prédio já está
passando por reformas internas
e externas para receber a equipe.

Vandrea lembra que, desde
sua criação, o CAPS II Vila Sô-
nia funciona de forma “impro-
visada” em sala na sede da Po-

liclínica de Santa Teresinha.
“Era um problema enorme con-
ciliar o grande fluxo de atendi-
mento em um lugar que não
atendia de forma plena as dire-
trizes do Ministério da Saúde.
Com este novo espaço, vamos
conseguir atender a todas as dire-
trizes e, ainda, conseguir recursos
dos governos federal e estadual
para esta unidade que, atualmen-
te, conta somente com investi-
mento da Prefeitura”, reforçou.

O novo espaço está contempla-
do com salas de atendimento e gru-
po, enfermagem, consultórios, es-
paço de ambiência, refeitório para
pacientes e servidores, além de
uma ampla e arejada recepção.

O secretário de Saúde, Dou-
glas Koga, destacou que este tra-
balho faz parte das ações da atu-
al administração para a adequa-
ção dos serviços da RAPS. “O pri-
meiro passo foi transferir o aten-
dimento do CAPS AD para pré-
dio amplo em frente à Estação da
Paulista, o segundo foi a abertu-
ra de credenciamento para aber-
tura da segunda residência tera-
pêutica. A terceira ação está sen-
do realizada agora, com o CAPS
Vila Sônia e, no próximo ano, va-
mos dar prosseguimento para a
vinda de uma terceira residência
terapêutica na cidade”, afirmou.
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Selam firma parceria com
Associação de Canoagem
Documento regulariza o uso da Casa de Barcos, localizada no Parque da Rua do Porto
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Câmara entrega moção
de aplausos a deputado
por serviços prestados

Divulgação

Assinatura do termo entre a secretária Branca
e Thiago Ganeoo, representante da Ascapi

A Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras) e
a Ascapi (Associação de Canoagem
de Piracicaba) firmaram parceria
por meio do termo de permissão
de uso do imóvel localizado na
avenida Alidor Pecorari, no inte-
rior do Parque da Rua do Porto,
denominado Casa de Barcos.

O termo de permissão de
uso, conforme decreto nº 17.301,
de 1º de dezembro de 2017, alte-
rado pelo decreto nº 18.948, de
26 de novembro de 2021, é um
documento que formaliza o uso
do imóvel, que é utilizado há vá-
rios anos pela Ascapi para o de-
senvolvimento de suas ativida-
des com a prática da canoagem.

A secretária da Selam, Ma-
ria Angélica Gonçalves da Silva,
a Branca, disse que a assinatura
da permissão de uso da Casa de
Barcos é um reconhecimento da
Selam ao belíssimo trabalho de-
senvolvido há vários anos pela
Ascapi, que além de oferecer au-
las gratuitas aos munícipes, re-

presenta a cidade em competi-
ções nacionais e internacionais.

De acordo com o represen-
tante da Ascapi (Associação de
Canoagem de Piracicaba), Thia-
go Diniz Barne Ganeo, a autori-
zação para permissão da Casa de
Barcos era um sonho antigo, que

se tornou realidade, graças ao
trabalho da secretária Branca.

“Esse documento é um reco-
nhecimento ao nosso trabalho e aos
nossos esforços. Isso nos dá segu-
rança para continuarmos a traba-
lhar num local onde nossos barcos e
nossos equipamentos ficam protegi-

dos para que tenham plenas condi-
ções de continuar nossas atividades.”

A Ascapi desenvolve suas ati-
vidades no Parque da Rua do Por-
to com o objetivo de integrar crian-
ças e adolescentes através da prá-
tica da canoagem, visando a inclu-
são social e as ações de cidadania.

SERVIÇOS
As aulas gratuitas oferecidas
para meninos e meninas de
todas as idades são ministra-
das pela Ascapi (Associação
de Canoagem de Piracicaba)
às segundas, quartas e sex-
tas-feiras, das 16h30 às
18h30, na avenida Alidor Pe-
corari, s/nº, no interior do Par-
que da Rua do Porto João
Herrmann Neto. O interessa-
do em conhecer a modalida-
de pode comparecer ao local
do treinamento, nos dias e ho-
rários determinados. A Ascapi
oferece todo o equipamento
necessário para a prática des-
te esporte: caiaque, remo e o
colete. Mais informações com
Thiago: (19) 98172.5647.

O deputado estadual Alex
Madureira (PL) recebeu, durante
a 58ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (16), a moção de
aplausos 150/2023, pelos relevan-
tes serviços prestados ao municí-
pio. A homenagem foi apresentada
pelo vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) e assinada pelos vereadores
Ary Pedroso Jr. (Solidariedade),
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira e Antonio Sérgio Rosa de
Oliveira (PL), o Sérgio da Van.

Natural de Piracicaba e cria-
do no distrito de Artemis, Alex
Madureira é autor de propostas
como o Projeto de Lei Complemen-
tar n.º 114/23, que institui o Con-
selho de Desenvolvimento da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba
(RMP) e o Projeto de Lei n.º 39/21,
aprovado na Alesp (Assembleia
Legislativa de São Paulo), que clas-
sifica Piracicaba como município
de interesse turístico (MIT).

De acordo com o texto da
moção, o deputado viabilizou a
implementação do programa
Bom Prato, além de destinar mais
de R$ 10 milhões para áreas como
saúde pública, educação e assis-
tência social. Na Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e Planejamen-
to da Alesp, ele foi o relator da
Lei de Diretrizes Orçamentárias

Assessoria Parlamentar

Deputado Alex Madureira (PL) foi homenageado
por trabalho realizado em prol do município

do Estado de São Paulo (LDO).
Em 2021, foi nomeado coordena-
dor de projetos parlamentares da
Assembleia e atualmente exerce a
função de corregedor parlamen-
tar da Assembleia, além de vice-
líder do partido e secretário-ge-
ral da Região Sudeste da União
Nacional dos Legisladores e Le-
gislativos Estaduais (Unale).

Na entrega da moção, Trevi-
san Jr. destacou que a homenagem
é uma oportunidade para que a
Câmara Municipal de Piracicaba,
independentemente de partido po-
lítico, promova esse reconheci-
mento. “É um trabalho social, cul-
tural e que traz benefícios para a
cidade, principalmente na área da
saúde pública, que é o que mais a
população clama”, destacou.

O deputado fez uma explana-
ção sobre o papel dos legisladores
estaduais na destinação das emen-
das orçamentárias para os municí-
pios e defendeu que em Piracicaba
seja estabelecida a mesma sistemá-
tica, para que os vereadores possam
contribuir mais com a gestão da ci-
dade. “A gente não trabalha bus-
cando reconhecimento, mas quan-
do vem é muito importante porque
mostra que a gente está no caminho
certo, que está trabalhando e as
pessoas estão vendo”, afirmou.

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na manhã
desta segunda-feira (16) in-
dicação ao Executivo solici-
tando o corte do mato e a
limpeza das quadras na Área
de Lazer do Trabalhador “An-
tonio Geraldin”, localizada ao
lado do Parque da Rua do
Porto. A indicação, de núme-
ro 3.976/2023, destaca que

as quadras da área de lazer
estão tomadas de barro, difi-
cultando a prática de ativida-
des físicas. “É necessário
que a Prefeitura tome provi-
dências para realizar o corte
de mato e a limpeza das
quadras, para que a popu-
lação possa usufruir des-
se importante espaço de la-
zer”, afirmou Pedro Kawai.

LIMPEZA E CORTE DE MATO

O vereador Fabricio Polezi
(Patriota) esteve na tarde desta
segunda-feira (16) em reunião
com a Secretária de Habitação e
Gestão Territorial (Semuhget),
Andréa Ribeiro Gomes, bem
como com o engenheiro Claudi-
nei José Casagrande e a servido-
ra Rosani Aparecida Sbravatti.
O vereador apresentou deman-
das relacionadas à regularização
fundiária de Ibitiruna, distrito de
Tupi, e à regularização pecuniária
com compensação urbanística.

Uma das demandas dizia
respeito a um terreno que o pro-
prietário dividiu entre seus filhos
e deseja regularizar esses terre-
nos. Foi discutida a situação ca-
dastral desse terreno e quais são
as necessidades documentárias
para efetuar a regularização. “No
caso específico, envolve o des-
membramento da área, algo que
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Vereador busca agilidade
na regularização fundiária

Fabricio Polezi se reuniu com a secretária da Semuhget, Andréa
Ribeiro, para tratar da regularização fundiária em Piracicaba

Assessoria Parlamentar

O vereador Paulo Campos (Po-
demos) pediu que seja apurada a
morte de um homem de 34 anos,
ocorrida na tarde de domingo (15),
na UPA Vila Cristina. “Ele deu en-
trada na quinta-feira (12), recebeu
alta, na sexta (13) voltou, recebeu
alta, com prescrição médica para o
sábado, ou seja, o médico disse que
ele deveria ficar, no sábado, em
casa, e no domingo deu entrada
por volta das 11h30 e meio-dia,
contudo, por volta das 18h, ele veio
a óbito”, relatou o parlamentar, ao
ocupar a tribuna da Câmara, du-
rante a 58ª Reunião Ordinária, na
noite desta segunda-feira (16).

Paulo Campos destacou as
dificuldades materiais da famí-
lia. “Para vocês terem uma ideia,
ele foi sepultado no jazigo da mi-
nha família”, disse. “Falo isso,
não para me aparecer, em hipó-
tese alguma, mas quero dizer da
humildade desta família que teve
o filho precocemente falecido”,
acrescentou o parlamentar. “De
qualquer forma, se houve erro
médico, que as pessoas envolvi-
das sejam punidas”, destacou.

Ainda na área da saúde, o
vereador disse que, enquanto es-
tava na UPA Vila Cristina, foi in-
terpelado por uma munícipe, que
relatou a falta de médicos na
unidade do PSF do bairro Jar-
dim Itapuã. “Inclusive, eu apre-
sentei um requerimento para ques-
tionar essa situação”, lembrou. “E
eu peço ao (vereador) Josef (Bor-
ges, liderança do governo na Câ-

ainda não foi realizado pelo pro-
prietário. Além disso, há uma lei
de 2016 que torna a regularização
dessas áreas algo mais complexo
e difícil”, explicou o vereador.

Já na regularização fundiá-
ria de famílias específicas no dis-
trito de Tupi (Família Diehl II),
os processos de regularização se-
guem em andamento. Quanto à
regularização pecuniária e à com-
pensação urbanística, todas as
documentações necessárias para
o início da regularização foram
repassadas aos responsáveis.

Polezi destacou a importância
de trabalhar com as secretarias
municipais para atender a popula-
ção. “Agradeço a disposição da se-
cretária Andréa Ribeiro, do enge-
nheiro Claudinei e da servidora
Rosani em se disponibilizarem para
nos auxiliar a resolver essa situação
e atender a população”, afirmou.
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Vereador pede apuração
de morte de paciente
da UPA da Vila Cristina

mara) para que faça gestão jun-
to ao secretário”, acrescentou.

Em aparte, o vereador Josef
Borges lembrou que, até dezembro, a
cidade deverá receber novos profis-
sionais juntos ao programa Mais
Médicos, do Governo Federal, com
contrapartida da Prefeitura de Pira-
cicaba. “Assim, não faltará médico e
haverá preenchimento de vagas no
PSF do Jardim Itapuã”, informou.

Paulo Campos também elogiou
a realização da marcha contra o
aborto, realizada em Piracicaba, e
destacou a quantidade de pessoas
que vão ao gabinete dele solicitan-
do a doação de cestas básicas. “Nós
temos encaminhados esses pedi-
dos à Smads (Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvimen-
to Social”, destacou o vereador.

REQUERIMENTO -  Tam-
bém foi aprovado o requerimento
923/2023 durante a 58ª Reunião
Ordinária da Câmara, na noite
desta segunda-feira (16). “De acor-
do com os moradores a falta de
profissionais retarda os atendi-
mentos, causa demora e revolta a
população”, diz o parlamentar.
Campos quer saber qual o motivo
para que não haja mais médicos
disponíveis para atendimento da
população e se houve algum estu-
do para a solução do problema de
lista de espera, com uma possível
contratação de novos profissionais
especialistas. “Em caso positivo,
há um cronograma de contrata-
ção e disponibilização de concur-
so para esses médicos”, pergunta.
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Prefeitura participa da ‘Feira do Empreendedor do Sebrae’
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), partici-
pa de maneira inédita da Feira
do Empreendedor 2023 do Se-
brae, que acontece até amanhã
(19) no São Paulo Expo, com
atendimento das 10h às 20h.

O objetivo é divulgar o muni-
cípio e seus principais atrativos
para pequenos e médios investido-
res neste tradicional evento que mo-
biliza milhares de pessoas com o pro-
pósito de estimular o desenvolvimen-
to de novos negócios no Brasil. A pro-
gramação do evento pode ser confe-
rida pelo link https://feirado
empreendedor.sebraesp.com.br/

O secretário da Pasta, José
Luiz Ribeiro, lembrou que desde
que o evento começou, na segun-
da-feira (16), o estande de Piraci-
caba tem recebido uma média de
500 visitantes por dia. Ele disse que

a procura tem sido muito grande
por pessoas que desejam investir
em áreas como o Turismo ou mes-
mo por jovens que desejam se fixar
em Piracicaba por ela estar concen-
trada num ecossistema de inova-
ção que abrange as áreas de bio-
combustíveis, energias renováveis
e startups ligados ao agronegócio.

“Viemos muito bem estrutu-
rados, a pedido do prefeito Lucia-
no Almeida, para impressionar os
visitantes que passarem pelo nosso
estande. Além de uma equipe fixa
de funcionários da Semdettur, espe-
cialmente treinados para esse even-
to, contamos com material de di-
vulgação de Piracicaba, que inclui
folheteria, vídeos, informativos e brin-
des tradicionais como a pamonha
e o café de Piracicaba”, destacou.

EVENTO - Mais do que um
evento de negócios, a Feira do Em-
preendedor é um espaço de troca e
aprendizado. Os visitantes conhe-

cem produtos e serviços inovado-
res e participam de palestras e con-
sultorias em temas como gestão,
inovação, marketing, finanças, ex-
portação, sustentabilidade e trans-
formação digital, entre outros.

Na edição de 2022, o evento

contou com a participação de 125
mil visitantes, com movimentação
de mais de R$ 550 milhões em ne-
gócios fechados para 12 meses. Fo-
ram cinco dias de programação
diversificada, com muita informa-
ção e oportunidades de negócio.

Equipe da Semdettur que está trabalhando na Feira do Empreendedor

Divulgação
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Médica alega que não sabia que
havia soro na UPA Vila Cristina
Profissional responsável pelo atendimento de Jamilly é recém-formada,
não é pediatra e não tinha experiência em urgência e emergência
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25ª Sempat debate a
prevenção a acidentes
e doenças do trabalho

Guilherme Leite

Depoimento, ontem (17), foi ponto-chave para os trabalhos da CPI

Através da Deliberação nº
001/2023, a CPI decretou sigi-
lo e restringiu o acesso aos
autos do inquérito até que seja
exarado o relatório final dos
trabalhos. O documento conta
com as assinaturas dos cinco
membros da comissão e data
de 16 de outubro. O acompa-
nhamento das oitivas e de-
mais produções de provas fica
limitado aos membros, às par-
tes, advogados e às equipes
de funcionários da Câmara.

A decisão é embasada no
artigo 58, parágrafo 3º da
Constituição Federal, que dis-
ciplina as comissões parla-
mentares de inquérito. Além
disso, a comissão alega, no
documento, que os direitos e
deveres da sociedade para
apurar o caso que envolve
uma criança não se extin-
guem com a morte dela e que
o Estatuto da Criança e do
Adolescente, no artigo 100, in-
ciso V, zela pelo respeito pela
intimidade, direito à imagem
e reserva de sua vida privada.

A deliberação ainda traz

CPI decreta sigilo e restringe
acesso aos autos do inquérito

que “as atividades da CPI se-
rão públicas, salvo deliberação
da maioria, nos casos de re-
serva legal ou de conveniência
para a normalidade das inves-
tigações”. Salienta também
que o inquérito conta com a
participação de profissionais
sujeitos a observar seus res-
pectivos Códigos de Ética.

E que “a divulgação irrestri-
ta de depoimentos poderia com-
prometer as oitivas que ainda
se farão necessárias ao longo
do processo, já que seria dado
às testemunhas conhecer ante-
cipadamente o teor dos questi-
onamentos”. Outro ponto obser-
vado pela comissão é a Lei Ge-
ral de Proteção de Dados, que
classifica como sensíveis os
dados referentes à saúde,
conforme o artigo 5º, inciso II
da Lei Federal nº 13.709/2018.

A tomada de depoimentos
terá continuidade hoje (18), a
partir das 8 horas, com a par-
ticipação de outra profissio-
nal de saúde da UPA e de re-
presentantes da Vigi lância
Epidemiológica Municipal.

A CPI (Comissão Parlamen-
tar de Inquérito) que apura a mor-
te da menina Jamilly Vitória Du-
arte, de 5 anos, após ser picada
por escorpião, tomou o depoimen-
to, nesta terça-feira (17), da médi-
ca que prestou atendimento à pa-
ciente na UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) do bairro Vila
Cristina, onde ela foi socorrida. A
profissional disse aos integrantes
da comissão que não sabia que
havia soro antiescorpiônico na
unidade, que é referência para ca-
sos de picadas de escorpião. A UPA
é gerenciada, desde o mês de ju-
lho, pela OSS (Organização Social
de Saúde) Mahatma Gandhi.

A médica, que prestou depo-
imento acompanhada da advoga-
da, não autorizou a divulgação
de seus dados pessoais e por isso
não será identificada nesta repor-
tagem. Inicialmente, ela relatou
aos vereadores como foi o aten-
dimento à criança na noite de 11
de agosto, onde ela prestava plan-
tão pela terceira vez. Jamilly foi
transferida para a Santa Casa,
onde faleceu na manhã seguinte.

De acordo com a profissio-
nal, Jamilly estava andando e
consciente quando chegou à
UPA, mas apresentava quadro de
sudorese e vômito. Ela disse ter
avaliado o caso como grave, mas
que não encaminhou a paciente
para a Sala de Emergência por-
que o protocolo da unidade pre-
vê que essa medida só poderia ser
adotada após avaliação detalha-
da do quadro e que ela teria feito
apenas avaliação inicial. Segun-
do a médica, Jamilly teria sido
atendida na sala de observação
após passar por seu consultório.

A testemunha informou que
teria prescrito soro fisiológico,
dramin e dipirona para os sinto-
mas e, a partir disso, teria inicia-
do os procedimentos para a trans-
ferência da criança para o hospi-
tal. Ela disse ter encontrado difi-
culdades para requisitar a vaga
zero porque a unidade estaria
com o sistema instável e, além
disso, não teria conseguido inse-
rir o número do cartão da pacien-
te. Segundo a médica, a falta de
documentos da criança também
teria dificultado o procedimento.

Questionada sobre o motivo
de não ter prescrito o soro anti-
escorpiônico para Jamilly, a mé-
dica disse que não sabia que ha-
via o insumo na unidade e que
teria perguntado para alguém da
equipe – que não se lembra o
nome – que teria informado que

não havia o soro. A profissional
de saúde disse que só soube da exis-
tência do soro depois que a menina
já havia perdido o acesso venoso
(para aplicação de medicação) e
a equipe tentava restabelecer.

Segundo a médica, posteri-
ormente outros profissionais de
saúde teriam afirmado que tam-
bém não sabiam sobre a existên-
cia do medicamento no local e que
o soro fica em uma sala onde ela
nunca teria entrado e que nunca
teria sido apresentada a ela. A
profissional afirmou que teria fei-
to a prescrição do soro posterior-
mente, quando teria tomado co-
nhecimento de que havia na uni-
dade, mas disse que teria acrescen-
tado o medicamento enquanto Ja-
milly ainda estava na UPA, ape-
sar de não se lembrar o horário.

ACESSO – A médica alegou
que não auxiliou na tentativa de
acesso venoso na criança porque
a equipe do Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência)
teria chegado e assumido o aten-
dimento para a transferência da
paciente. Ela admitiu que haveria
outras possibilidades de acesso,
mas que o acesso venoso central,
para o qual somente o médico é
habilitado a fazer, levaria mais
tempo e ela corria risco de não con-
seguir. Por isso, teria optado pela
transferência. Quanto ao acesso
intraósseo, a médica alegou que
não haveria equipamento apro-
priado para o procedimento na
UPA. A testemunha garantiu que
prestou assistência à Jamilly e
que só teria se afastado quando
precisou solicitar a vaga, em um
computador que fica na própria
sala de observação, mas que esta-
ria a poucos metros do leito dela.

A profissional não soube di-
zer em quanto tempo o soro anti-
escorpiônico deveria ser aplicado,
mas admitiu que o ideal seria que
o procedimento fosse adotado as-
sim que ela chegou à unidade.
Como não é de Piracicaba, ela tam-
bém não soube dizer qual seria o
tempo de deslocamento de Jami-
lly da UPA até a Santa Casa.

A médica não trabalha mais
na UPA. Ela disse que, como os plan-
tões de enfermagem são trocados
a cada seis horas, não sabia os no-
mes dos integrantes da equipe que
trabalhavam na unidade. A pro-
fissional afirmou que se formou em
junho deste ano, não é pediatra e
prestava atendimento na ala de
Pediatria como clínica geral. Ela
também não tinha experiência em
serviços de urgência e emergência.

A médica confirmou que ficou
nervosa com o caso, mas acredita
que teria tomado a conduta cor-
reta, nas condições que possuía.

“Conseguimos identificar
que há diversas falhas estrutu-
rais e estruturantes, não falan-
do de um profissional específico,
mas do modelo, que possui fa-
lhas que não poderiam aconte-
cer”, avaliou o presidente da CPI,
vereador Acácio Godoy (PP).
“Por exemplo, a profissional es-
teve bom tempo presa no proces-

so administrativo da transferên-
cia, mas estava diante de uma
emergência. Vamos identificar fa-
lhas e construir um protocolo de
fiscalização dos entes públicos”.

A CPI também é composta
pelos vereadores Gustavo Pom-
peo (Avante), relator, Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
Pedro Kawai (PSDB) e Paulo Ca-
molesi (PDT). Os trabalhos con-
tam com as assessorias da Pro-
curadoria Legislativa e do Depar-
tamento Legislativo da Casa.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), representando a Câma-
ra Municipal de Piracicaba, parti-
cipou na manhã desta segunda-
feira (16) da abertura da 25ª Se-
mana Municipal de Prevenção de
Acidentes e Doenças Relacionadas
ao Trabalho (Sempat), que nesta
edição traz como título a “Come-
moração Pelos 20 anos do Cerest
Piracicaba (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador), ligado
à Secretaria Municipal de Saúde.

O evento de abertura foi re-
alizado no Salão Nobre da Fu-
mep (Fundação Municipal de
Ensino) e contou com a partici-
pação de autoridades locais e
regionais. A programação da
25ª Sempat se estende durante
toda a semana, com ações, pa-
lestras e debates relacionadas à
prevenção de acidentes e a me-
lhorias na saúde do trabalhador.

PALESTRAS DE ABER-
TURA - O primeiro dia da Sempat
trouxe relatos de experiências ins-
titucionais e de pesquisas relacio-
nadas à temática dos acidentes de
trabalho. O Procurador do Traba-
lho do Ministério Público do Tra-
balho (MPT) da 15ª Região, Dr.
Mario Antônio Gomes, fez um re-
lato de ação interinstitucional no
setor canavieiro, e José Marçal Fi-
lho, pesquisador da Fundacentro
(Fundação Jorge Duprat Figuei-
redo, de Segurança e Medicina do
Trabalho), vinculada ao Ministé-
rio do Trabalho, falou sobre o pa-
pel da Instituição Pública na aná-
lise de acidente de trabalho.

Em sua fala, o Procurador do
MPT, destacou ações do Cerest,
sua importância, bem como tam-
bém abordou ações do Fórum de
Cidadania, Justiça e Cultura de
Paz relacionadas ao setor cana-
vieiro, na busca de construção co-
letiva de legislações voltadas a
melhorias no ambiente e em mo-
radias para os cortadores de cana.
Outro tema abordado por Mario

Assessoria Parlamentar

Pompeo representou a Câmara na abertura da 25ª Sempat

Anônio Gomens foi o Projeto “Zero
Óbito”, que prevê ações coletivas
envolvendo universidades, em-
presas e sindicatos voltadas à
prevenção de acidentes fatais.

José Marçal Filho destacou
a importância do Cerest ao longo
de 20 anos e destacou o papel das
pessoas dedicas à instituição, com
articulações e conexões que ge-
ram resultados constantes.

Durante a abertura, Horá-
cio Figueiredo Ramos fez um re-
lato do acidente de trabalho por
ele sofrido, que resultou na am-
putação do membro inferior es-
querdo. Ele falou sobre o proces-
so de tratamento e recuperação
e destacou o trabalho do Cerest,
tanto no apoio quanto na orienta-
ção, e enfatizou a necessidade de
ações educativas, em escolas, vol-
tadas à prevenções de acidentes.

CEREST - Gustavo Pompeo
lembrou que o Cerest comemora 20
anos de desenvolvimento e de tra-
balhos especializados voltados ao
atendimento laboral, tanto no tra-
tamento de quem já sofreu algum
acidente de trabalho quanto em
ações voltadas à prevenção, que
tem como principal objetivo a im-
plantação da Atenção Integral à
Saúde do Trabalhador no SUS.

“O Cerest me permitiu ter
uma nova visão sobre políticas
públicas, em vida e prevenção de
acidentes, e isso fez eu me tornar
um apoiador do Centro, traba-
lhando em conjunto para que
melhorias aconteçam em nossa
cidade. O Cerest tem uma grande
parcela de colaboração, transfor-
mando e cuidando de pessoas
com o trabalho sério que realiza
ao longo desses 20 anos”, comen-
tou o vereador, que ainda desta-
cou ações voltadas à saúde de
motofretistas e à instauração do
Fórum Permanente de Cidada-
nia, Justiça e Cultura de Paz, que
contam com a sua participação
e parcerias com a entidade.
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Câmara aprova audiência pública para discutir mortes em UPA
Quatro casos recentes de

mortes de pacientes que foram
atendidos na UPA (Unidade de
Pronto Atendimento) do bairro
Vila Cristina motivaram a con-
vocação de uma audiência públi-
ca pela Câmara Municipal de Pi-
racicaba, através do requerimen-
to nº 926/2023, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, aprova-

do em regime de urgência na 58ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (16). A audiência será
realizada no dia 31 de outubro,
às 14 horas, no Plenário da Casa.

Paralelamente à audiência
pública aprovada, está em tra-
mitação na Câmara a CPI (Co-
missão Parlamentar de Inqué-
rito) do Caso Jamilly, destina-
da a investigar a morte da me-

nina Jamilly Vitória Duarte, de
5 anos, após ser picada por es-
corpião e ter passado por aten-
dimento na UPA, em agosto.

O caso dessa criança também
é citado no requerimento aprova-
do nesta segunda-feira. Além des-
se, o autor ainda elenca as mortes
de outros três pacientes da uni-
dade, que teriam sido atendidos,
medicados e liberados, mas depois

tiveram agravamento no qua-
dro de saúde e vieram a óbito.

Desde o mês de julho, a
UPA é gerenciada pela OSS (Or-
ganização Social de Saúde)
Mahatma Gandhi. Para a audi-
ência, serão convocados o secre-
tário de Saúde, o promotor da
saúde do Ministério Público de
Piracicaba e os representantes
da empresa Mahatma Gandhi.
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Inscrições para palestra sobre Neuromarketing estão abertas
A Escola do Legislativo de Pi-

racicaba, “Antonio Carlos Danelon
- Totó Danelon” promove no dia
30 de novembro, das 14h00 às
16h30, via online, a palestra sobre
Neuromarketing, ministrada por
Evandro Mangueira, assessor do
Centro de Pós-graduação, da Fu-
mep (Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba). O público-alvo
é empreendedores, para quem vive
de redes sociais, influenciadores
digitais, pessoas com formação e
atuação em marketing, que buscam
conhecimentos e desejam crescer
profissionalmente. O período de
inscrição vai até o dia 28 de no-
vembro. Os interessados devem

acessar o link ‘Escola do Legislati-
vo’ no site da Câmara (www.
camarapiracicaba.sp.gov.br) e pre-
encher o formulário de inscrição.

No conteúdo programático
serão abordados os pontos: Evo-
lução do Marketing, como era fei-
to e quais as principais mudan-
ças que vivemos; As 4 Fases do
Marketing e sua transformação,
na forma como nos comunicamos
com o público alvo; Marketing
Digital, o que é, como se fazer;
Neuromarketing, a importância
do cérebro na tomada de decisões,
como nos comportamos e como
tomamos decisões; Produto, Ofer-
ta, Entrega, Grande Oferta, o que

são cada uma delas; Gatilhos
Mentais, o jeito mais rápido de
conquistar clientes e fazê-los to-
mar as decisões de forma mais
rápida e certeira; Terapia Com-
portamental Cognitiva, quais os
caminhos que o consumidor tri-
lha até a decisão de compra;
Mapa da Empatia, conhecer a
persona e desenvolver o público
alvo; Experiência Multissensori-
al, quais os sentidos nos fazem
escolher determinados produtos.

PALESTRANTE: Evan-
dro Mangueira é  assessor do
Centro de Pós-graduação EEP/
FUMEP, Pós-graduado em Neu-
romarketing, com graduação em

Gestão Financeira e também Ad-
ministração. Também é mentor
de empreendedorismo, com a te-
mática em Liderança, Neuro-
marketing, Inteligência Emoci-
onal e Gestão de Prioridades.

Observação: a palestra on-
line será realizada através do
aplicativo Zoom, com transmis-
são simultânea pelo YouTube
(Escola do Legislativo Piracica-
ba), os inscritos receberão o link
de acesso para a sala de reu-
nião por email e/ou WhatsApp.
Somente os participantes que
preencherem a ficha de avalia-
ção dentro do prazo, receberão
certificado de participação.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral (Semac), anunciou a contrata-
ção de oficineiro na modalidade
Teatro para a continuidade do pro-
grama de fomento à cultura Movi-
mentação Cultural. O ator e dire-
tor Anselmo Figueiredo será o res-
ponsável pelas oficinas, conforme
publicação no Diário Oficial de se-
gunda-feira (16). O Movimentação
Cultural tem como objetivo a des-
centralização e a democratização da
cultura, levando aos bairros, além
do teatro, aulas de dança, música
e cultura popular a todos os in-
teressados e de forma gratuita.
O investimento, no período de
12 meses, é de R$ 207,3 mil.

Em sua nova fase, o Movi-
mentação, que antes acontecia so-
mente na Estação da Paulista,
será levado até a população com
aulas na região Norte, no Centro
Cultural Izaíra Barbosa, o Zazá,
no bairro Mário Dedini, e no Cen-
tro Cultural Hugo Pedro Carra-
dore, no bairro Santa Teresinha.
Na região Leste, as aulas serão no
Centro Cultural e Social Rafael
Baptista Antônio, na Vila África,
localizada na Vila Independência.

A contratação da empresa
vencedora do Pregão Eletrôni-
co 450/2023, para as modali-
dades Dança, Música e Cultu-
ra Popular, a Amplitude & Am-
plitude Treinamento LTDA,

deve ser publicada ainda nesta
semana. Após a publicação e
reunião de alinhamento entre
Semac e oficineiros, serão aber-
tas as inscrições para as oficinas,
o que deve acontecer em breve.

“O Movimentação Cultural é
mais uma ação de incentivo à cul-
tura no município. Vamos levar
oficinas de dança, teatro, música e
cultura popular para as mais di-
versas regiões de Piracicaba para
que os interessados não tenham de
se deslocar até a região central se
não quiserem. E tudo isso de for-
ma gratuita”, explica Carlos Beltra-
me, secretário da Ação Cultural.

OFICINEIRO – Anselmo
Figueiredo é ator, jornalista e pro-
dutor cultural. Atuou na Ceta
(Companhia Estável de Teatro
Amador de Piracicaba) entre 1994
e 1996, além de diversos espetá-
culos, entre 1998 e 2007, dos gru-
pos de Teatro Cochichonacoxia e
Andaime, da Unimep (Universi-
dade Metodista de Piracicaba).

De 2001 a 2009, coordenou
oficinas e dirigiu grupos de tea-
tro com jovens na Escola Estadu-
al Sud Mennucci. Coordenou,
ainda, oficinas de teatro entre
2002 e 2008, nos programas Cul-
tura nos Bairros, Movimentação
Cultural e Programa Case, este úl-
timo voltado ao atendimento de
crianças, adolescentes e jovens em
situação de vulnerabilidade social.

‘M‘M‘M‘M‘MOOOOOVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO’’’’’

Semac divulga resultado
da modalidade Teatro
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Deputada Bebel critica proposta do
governador de privatizar a Sabesp
A parlamentar destaca que em 2022, a Sabesp apresentou uma
receita líquida de R$ 3.121,3 bilhões, 35,4% superior ao ano de 2021
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Festival de Churrasco planeja
dois dias de agito no Casarão

Piracicaba recebe, entre os
dias 19 e 22 de outubro, no Casa-
rão do Turismo da Rua do Porto,
o Festival de Churrasco - Boi &
Beer, evento beneficente que pro-
mete ser um dos maiores do seg-
mento aberto ao público, segundo
seus organizadores, que aguardam
pelo menos 15 mil pessoas nos qua-
tro dias. A participação é gratuita,
mas os visitantes podem doar ali-
mentos não perecíveis na entrada.

Trata-se de um festival para
toda a família, realizado e em be-
nefício do Ceacan (Centro de Apoio
à Prevenção ao Câncer, Doenças
Degenerativas), entidade que aten-
de no bairro Higienópolis, em Pira-
cicaba, com o propósito de orien-
tar, encaminhar e suprir necessi-
dades de pacientes com tais diag-
nósticos. “Aproveitamos o perío-
do de conscientização para a pre-
venção contra o câncer, outubro
rosa e novembro azul, para a rea-
lização do festival, levando soli-
dariedade e informação através da
diversão das pessoas em um ambi-
ente familiar, em um dos locais tu-
rísticos de maior importância para
a cidade”, afirma Lucas Romero,
um dos organizadores da festa.

O evento acontece na quinta
e sexta no horário das 18h às
23h30, no sábado, das 10h às
23h30 e, no domingo, das 10h
às 20h, sendo uma excelente op-
ção de gastronomia e entreteni-
mento para o final de semana.

Na grande tenda que será ar-
mada em frente ao Casarão do
Turismo, uma área especial foi pla-

nejada para a diversão da crian-
çada. O espaço gastronômico será
destinado a oferecer diferentes
preparos de churrascos em esta-
ções especialmente montadas na
área coberta. O evento conta com
a participação de quatro das prin-
cipais cervejarias da cidade: Gre-
en fish, A Tutta Birra, Escafan-
drista, Vibeer e Nhô Quim.

MÚSICA — Durante todos
os quatro dias de evento, nove atra-
ções musicais dos mais variados
ritmos se revezam para animar o
ambiente. Na programação, a ban-
da Via Pública se apresenta na quin-
ta (19), das 19h às 22h; na sexta
(20) é a vez da Maracangalha, no
mesmo horário noturno; sábado
(21) tem MPB às 12h com Rodri-
guinho & Roger Fogaça, pop rock
às 15h com Bruno Razera Trio,
rock’n’roll às 18h com Garage
Bomb. Domingo, o festival chega
ao último dia com Ale Antunes e
Felipe Calori às 12h, às 15h tem The
Fishes Band  e às 18h é o Quarteto
Fantástico quem encerra o evento.

O Festival de Churrasco de
Piracicaba é uma realização do
Ceacan, com apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba,
Smoker BBQ Brasil e Piracerva.

SERVIÇO
Festival de Churrasco de Pi-
racicaba – Boi & Beer. De 19
a 22 de outubro, no Casarão
do Turismo da Rua do Porto.
Entrada gratuita, com possi-
bilidade de doação de ali-
mentos não perecíveis.

Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que a Sabesp é
um patrimônio de São Paulo, empresa lucrativa

A deputada piracicabana Pro-
fessora Bebel (PT) é contra a pro-
posta do governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, de
privatizar a Sabesp, conforme pro-
jeto de lei que está enviando à As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo. “Assim como seu mes-
tre Bolsonaro, Tarcísio de Frei-
tas faz um governo de destrui-
ção”, escreveu em suas redes so-
ciais a deputada, que também é
segunda presidenta da Apeoesp.

Bebel diz que o governador do
Estado quer entregar a empresas
privadas a Sabesp, uma das me-
lhores e lucrativas empresas pú-
blicas, que presta um inestimável
e essencial serviço à população da
Capital, Grande São Paulo e ou-
tras cidades do estado de São Pau-
lo, inclusive na região, como Char-
queada e Águas de São Pedro. “A
iniciativa visa somente garantir o
lucro das empresas, pois já está
demonstrado que os serviços de-
vem piorar e os preços das tarifas
vão aumentar”, critica, destacan-
do que “como se fosse um sinal, na
última segunda-feira, 16 de outu-
bro, um trem da privatizada linha
9 (Diamante) da CPTM incendiou-
se. Mais um desastre em linhas
privatizadas da CPTM e Metro,
que já se tornaram rotineiros. Tar-
císio também anunciou a intenção
de reduzir de 30% para 25% as ver-
bas orçamentárias para a Educa-

ção. Não vamos permitir! Nosso
mandato popular está engajado na
luta contra as privatizações da Sa-
besp, Metrô e CPTM, assim como
nos mobilizamos para impedir o
corte nas verbas da educação”.

A Sabesp, conforme a deputa-
da Professora Bebel, é um patrimô-
nio de São Paulo, uma empresa lu-
crativa e que garante o abasteci-
mento de água de qualidade para
cerca de 30 milhões paulistanos e
paulistanas diariamente e em mais
de 300 municípios atingiu 100% do
atendimento de água e tratamento
de esgoto. “Para agradar seus par-
ceiros do mercado financeiro, Tar-
císio de Freitas vai na contramão
de uma tendência mundial. Cida-
des como Atlanta e Indianápolis
(EUA), Berlim (Alemanha), Buenos
Aires (Argentina), Budapeste (Hun-
gria), Joanesburgo (África do Sul),
La Paz (Bolívia), e Paris (França),
que após amargar com tarifas abu-
sivas e péssimo serviço, estão rees-
tatizando o saneamento”, diz.

A  Sabesp é a maior empresa
de saneamento das Américas e a
terceira maior empresa no mundo,
atendendo cerca de 30 milhões de
pessoas, em pelo menos 375 muni-
cípios do estado de São Paulo.  “A
empresa atua com uma das meno-
res tarifas do país e pratica o siste-
ma de subsídio cruzado em que a
receita nas maiores cidades possi-
bilita investimentos nos pequenos

e médios municípios e nas comu-
nidades isoladas ou de baixa ren-
da. Ou seja, a Sabesp tem uma atu-
ação fundamental para as popula-
ções mais vulneráveis”, ressalta.

Bebel também destaca que a
Sabesp é uma empresa lucrativa.
“Em 2022, a Sabesp apresentou
uma receita líquida de R$ 3.121,3
bilhões, 35,4% superior ao ano de
2021. Quando olhamos para a re-
ceita operacional, a Sabesp acumu-
lou R$ 22.055,80 bilhões, uma alta
de 13,2% em relação ao ano de

2021. Esses indicadores mostram
os motivos que determinam nossa
luta em defesa de uma Sabesp pú-
blica. No Brasil, já comprovamos
que a privatização do saneamento
não é garantia de melhoria de qua-
lidade dos serviços e de acessibili-
dade para a população, como de-
monstram os casos de Itu (SP),
Manaus (AM), Ouro Preto (MG), o
estado de Tocantins e as cidades flu-
minenses do Rio Claro, Rio das Os-
tras e Vassouras, recentemente pri-
vatizadas”, enfatiza a parlamentar.
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E.E. Hélio Penteado de Castro promoveu eletiva de futebol
Com a finalidade de come-

morar com os estudantes o “Dia
das Crianças”, a E.E. “Hélio Pen-
teado de Castro” promoveu na
semana passada uma eletiva de
futebol envolvendo a comunida-
de escolar. O evento foi coorde-
nado pelos professores José Car-
los da Fonseca e Benedito Morei-
ra e visou unir a prática do futebol,
que é a grande paixão de crian-
ças e adolescentes, com as come-
morações do “Dia das Crianças”.

De acordo com os professores,
ainda, essa eletiva foi criada para
ajudar os alunos da escola a de-
senvolverem o projeto de vida: “A
maioria de nossos alunos têm como
projeto de vida ser jogador de fute-
bol. Muitos não valorizam a esco-
la, pois não veem sentido entre a
escola e seu projeto de vida. Embo-
ra saibamos que a escola é funda-
mental para qualquer profissão.
Assim criamos essa disciplina para
mostrar aos alunos que para che-

Divulgação

Os professores Benedito e José Carlos que coordenaram a eletiva,
reunindo estudantes da escola Hélio Penteado de Castro, que
contou com o apoio da Apeoesp e da deputada Professora Bebel

gar a ser um jogador profissional
há um longo caminho a percorrer”,
destaca o professor José Carlos.

Conforme os professores, ain-
da, a eletiva foi marcada ainda por
treinos físicos, táticos e técnicos,
orientação de como realizar penei-
ras e trabalha com outras discipli-
nas do currículo como ciências e
matemática, ressaltando a impor-
tância da alimentação e cálculo do
índice de massa corporal. “Também
discutimos temas importantes do
cotidiano como o futebol feminino e
suas dificuldades, o racismo dentro
do futebol, inclusive um tema bas-
tante abordado devido ao precon-
ceito em relação à jogadores negros,
como o caso do Vinícius Júnior,
ressalta o professor Benedito.

Segundo eles, o torneio de fu-
tebol teve o intuito de ressaltar a
importância dessa fase da vida e
envolvê-los em uma competição
formal com acesso a súmula, arbi-
tragem, tabela, premiação. Para a

realização desta atividade, ocorreu
a colaboração da Liga Piracicaba-
na de Futebol, da Subsede da Apeo-
esp e da deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), e da diretora da
EE “Hélio Penteado de Castro”,

Flávia Modolo. “Com este apoio,
foi possível promover palestras,
súmulas e arbitragem, o que, sem
dúvida, contribui para a forma-
ção desses estudantes”, contaram
os professores coordenadores.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) criticou a fila de espera e o
registro de mais uma morte de pa-
ciente que havia sido atendido na
UPA Vila Cristina. Nesta segun-
da-feira (16), o parlamentar ocu-
pou a tribuna da Câmara, como
líder de partido, durante a 58ª
Reunião Ordinária, e apresentou
números do DataSUS, que revelam
algumas quantidades de pessoas
que aguardam exames na cidade.

“Como vai a saúde de Piraci-
caba? É uma pergunta que faço”,
iniciou, ao citar alguns dados: “na
fila de ultrassom, são 32.199 pes-
soas; na fila para exame de car-
diologia, 5.108; na fica de eletro-
cardiograma, 9.224; e na de fun-
doscopia, 1940”, informou.

Trevisan Jr. também citou a
morte de um rapaz, ocorrida no do-
mingo (15), na UPA Vila Cristina.
“Infelizmente, novas mortes vêm
ocorrendo”, disse. “São pacientes que
vão e voltam para a unidade, mas os
médicos não solicitam internação
para que se faça uma análise do qua-
dro clínico daquele que já voltou três
vezes”, acrescentou. “Ele foi uma,
foi a segunda, voltou a terceira,
não foi encaminhado e faleceu.”
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Fila de espera e morte na rede de
saúde são criticadas por vereador

Ele citou, ainda, o caso de um
outro paciente, com o qual chegou
a fazer contato por telefone. “Ele
me procurou dizendo que precisa-
va ser internado, dizia que faltava
ar, eu respondia para ele, entrei em
contato na central, infelizmente
acabou falecendo”, disse. “São fa-
tos que cabem fiscalização e propor
ações para solucionar”, destacou.

O parlamentar sugeriu que,
em casos onde não haja vaga na
rede, a Prefeitura possa comprar
leitos na rede privada. “O ‘vaga
zero’ existe para vaga de urgência,
quem tem o poder dela é a Prefei-
tura, eles o poder para isso”, disse.

RESPOSTAS – O vereador
também criticou algumas respos-
tas a requerimentos feitos por ela
para a Prefeitura. “Eles admiti-
ram que faltou copo descartável
na UPA Vila Rezende, ou seja, al-
guém deixou de comprar”, lem-
brou. Em relação ao zoológico
municipal, na resposta a Simap
(Secretaria Municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente), havia
a informação de que, desde
2008, o espaço passa por “refor-
minhas”. “Que reforminhas são
essas”, questionou Trevisan Jr.

Entre 16 e 29 de outubro, to-
das as unidades da rede Sesc São
Paulo serão palco de mais de 120
atividades que compõem a pro-
gramação da sétima edição do
Experimenta! Comida, Saúde e
Cultura (sescsp.org.br/experi-
menta), ação que, desde 2017,
tem consolidado junto ao público
a compreensão de que alimenta-
ção vai muito além da nutrição e
que envolve aspectos como saú-
de, cultura, meio ambiente e ou-
tras questões socioeconômicas.

“O acesso regular e perma-
nente a uma alimentação ade-
quada e saudável é um direito
humano básico, mas para além
dos aspectos biológicos, outras
características constitutivas
dos sujeitos devem ser conside-
radas ao se pensar as diversas
dimensões da alimentação, que
envolvem também os significa-
dos culturais, sociais e econô-
micos que os constroem”, expli-
ca Danilo Santos de Miranda,
diretor do Sesc São Paulo.

“Por meio de uma programa-
ção pautada na promoção do Di-
reito Humano à Alimentação

EEEEEXPERIMENTXPERIMENTXPERIMENTXPERIMENTXPERIMENTAAAAA!!!!!

Sesc Piracicaba participa do
‘Comida, Saúde e Cultura’

Adequada, o Experimenta! Comi-
da, Saúde e Cultura convida os
públicos a pensar a comida para
além de seus nutrientes, além de
estimular a prática autônoma
frente as escolhas alimentares,
reforçando assim o compromis-
so institucional em contribuir
para a melhora da qualidade de
vida, por meio da educação não
formal”, completa Miranda.

BATE-PAPO – No evento
‘Sabores da terra’, produtores
locais que tem o SELAPIR (Selo
Local de Alimentos de Piraci-
caba), selo que reconhece valo-
riza os produtos da cidade, ex-
põem seus produtos em 4 encon-
tros para convidados interessa-
dos em conhecer um produtor e
degustar da sua criação.

DOCE VIDA VEGANA - A
partir de uma roda de diálogo te-
remos um momento de degusta-
ção com Sandra Maria Borelli,
que desde 2018 cria sabores in-
críveis sem uso de derivados ani-
mais. Hoje (18), às 19h, no Espa-
ço de Tecnologias e Artes. Grátis.
Livre. Entrega de senhas no local
com 30 minutos antecedência.

O Governo de SP encami-
nhou à Assembleia Legislativa
(Alesp), terça (17), o projeto de lei
que autoriza a desestatização da
Sabesp. O projeto traz medidas
concretas com foco no compro-
misso de levar saneamento para
todos, mais rápido, com serviço
melhor e redução de tarifa.

Entre as diretrizes do Gover-
no para a desestatização, reafir-
madas no projeto de lei, estão:

 Universalizar o saneamen-
to básico nos municípios atendi-
dos pela Sabesp, incluindo as
áreas rurais e os núcleos urba-
nos informais consolidados;

 Antecipar o cumprimento
das metas do Novo Marco Legal
do Saneamento, de 2033 para 2029;

 Redução da tarifa, com foco
na população mais vulnerável.

Como anunciado em julho des-
te ano, o Governo vai vender parte
de suas ações na Sabesp pelo mo-
delo de oferta pública (follow on),
mas permanecerá com uma parti-
cipação menor, considerada rele-
vante. Por meio dessa participação,
pelo projeto de lei, o Estado poderá
vetar decisões sobre mudança de
nome da empresa, da sede, da ati-
vidade econômica ou o limite má-
ximo de votos que um acionista
pode ter na Companhia. O percen-
tual de participação que dará di-
reito a estes votos será estabele-
cido pelo Conselho Diretor do
Programa de Desestatização
(CDPED) ainda antes da oferta.

REDUÇÃO TARIFÁRIA
— Para reduzir a tarifa, o Gover-
no de SP vai criar o Fundo de
Apoio à Universalização do Sa-
neamento no Estado de São Pau-
lo (FAUSP), com pelo menos 30%
dos recursos obtidos com a ven-
da de ações da Sabesp e parte do
lucro da empresa (dividendos)
destinada ao governo estadual.

“O que o Governo de SP está
criando é inovador no mercado
de saneamento: um fundo com
recursos do próprio Estado, seja
por meio da venda de parte das
ações do Governo na Sabesp,
seja por meio do seu lucro na
empresa, para reduzir tarifa à
população, sobretudo aos mais
vulneráveis. Queremos levar sa-
neamento de qualidade para
todos, mais rápido, melhor e
mais barato”, declarou o gover-
nador Tarcísio de Freitas.

A Companhia já havia previs-
to investimentos de Rÿ 56 bilhões
para universalizar o saneamento
no território coberto atualmente,
até 2033. Para incluir as áreas
rurais e as de maior vulnerabili-
dade social, além de investimen-
tos com foco em resiliência hídri-
ca, a estimativa é que o valor suba
para Rÿ 66 bilhões, com a univer-
salização até 2029. Ou seja, a de-
sestatização não somente garante
Rÿ 10 bilhões a mais no sistema
como destina recursos do Estado,
por meio do FAUSP, para reduzir
tarifa no curto e no longo prazo.

SSSSSABESPABESPABESPABESPABESP

Governo encaminha à Alesp
projeto para desestatização
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Cidade tem primeiro caso positivo
para febre maculosa em 2023
Paciente do sexo feminino, na faixa etária entre 30 e 39 anos,
apresentou sintomas em junho, com evolução para cura
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30 vias receberam serviços

A Vigilância Epidemiológica
Municipal, vinculada à Secreta-
ria de Saúde, confirmou na tarde
de ontem (17) o primeiro caso de
febre maculosa em Piracicaba. O
registro positivo é de uma paci-
ente do sexo feminino, na faixa
etária entre 30 e 39 anos, que apre-
sentou sintomas em junho desse
ano, com evolução para cura. No
ano passado, foram confirmados
dois casos e um óbito pela do-
ença. Em 2021, foram cinco con-
firmações e quatro mortes.

O trabalho de orientação e
prevenção à febre maculosa é re-
alizado pelas Secretarias de Saú-
de (SMS), por meio do Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), e de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap). A Prefeitura alerta para
os riscos da doença, que é trans-
mitida pelo carrapato-estrela in-
fectado pela bactéria Rickettsia ri-
ckettsii e pode levar à morte.

A SMS reforça que o período

de maior incidência da febre ma-
culosa é entre junho e novembro,
mas em Piracicaba, o rio que cor-
ta a cidade exige ainda mais cui-
dados. No verão, época das chei-
as, o cartão-postal atrai muitos
piracicabanos e turistas às suas
margens. Além das pessoas, o lo-
cal também é o preferido das ca-
pivaras, um dos principais hos-
pedeiros do carrapato-estrela.

Nas regiões consideradas de
risco – além das margens do Pi-
racicaba, desde o bairro Monte
Alegre até Artemis, outras áreas
identificadas como de maior ris-
co de contaminação da doença
são as margens do ribeirão Pira-
cicamirim, a lagoa do Santa Rita,
Parque da Rua do Porto e a mar-
gem do rio Corumbataí – a pre-
feitura mantém placas de alerta
para a incidência do carrapato.

A pasta da Saúde reforça que
as pessoas que moram ou se deslo-
cam para áreas de transmissão es-

tejam atentas ao menor sinal de
febre, dor no corpo, desânimo, ná-
useas, vômito, diarreia e dor abdo-
minal e que procurem um serviço
médico informando que estiveram
nessas regiões para fazer um tra-
tamento precoce e evitar o agrava-
mento da doença. Em Piracicaba,
toda a rede de saúde está capacita-
da e orientada sobre o atendimen-
to à doença e de casos suspeitos.

DIAGNÓSTICO – Diagnos-
ticar precocemente a febre maculo-
sa é muito difícil, principalmente
nos primeiros dias da infecção, já
que os primeiros sintomas podem
ser confundidos com os de outras
doenças, como leptospirose, den-
gue, hepatite viral, entre outras.
Mas, o importante para o caso é o
paciente informar que esteve em
locais de mata, florestas, fazendas,
trilhas ecológicas, onde possa ter
sido picado por um carrapato.

TRATAMENTO – A febre
maculosa tem cura desde que o

tratamento com antibióticos es-
pecíficos seja administrado nos
primeiros dois ou três dias da in-
fecção. O medicamento deve ser
administrado assim que surgi-
rem os primeiros sintomas, mes-
mo sem o diagnóstico confirma-
do, já que ele pode demorar.
Atraso no diagnóstico e, conse-
quentemente, no início do tra-
tamento pode provocar compli-
cações graves, como o comprome-
timento do sistema nervoso cen-
tral, dos rins, dos pulmões, das
lesões vasculares e levar ao óbito.

ORIENTAÇÕES – Cabe sa-
lientar que o Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ) conta com equipe
de profissionais que dão apoio no
trabalho de controle da doença por
meio de trabalhos educativos nas
escolas públicas e particulares da
cidade, além de empresas. A soli-
citação da visita orientativa deve
ser feita por meio do SIP 156 ou
pelo telefone (19) 3427-2400.

 Estância Lago Azul: rua Kijuji Mizuhira
 Higienópolis: rua Prof. Lauro Alves Cacule de Almeida
 Jardim São Jorge: rua Frei Francisco Antonio Perin
 Jardim Tatuapé: rua Luiz Vaz de Toledo Piza
 Kobayat Libano: ruas Dásio Oswaldo Delázari, Dr. Caiuby de
Sousa Arruda e Professora Lourdes Schimidt Furlan
 Novo Horizonte: ruas Antonio de Pádua, Antonio Saipp Filho,
Miguel Tornisielo, Pedro Celestino Furlan, Reverendo Misael
Bozon Penteado, Dr. Miguel Vieira Ferreira, João Batista de Tole-
do e Professora Laura Fernandes de C. Ferrari
 Parque Orlanda: alamedas 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11 e 12
 São Francisco: rua Itirapina e Uchôa
 Vila Rezende: travessa Adelino Berto

Divulgação/CCS

Rua Dásio Oswaldo Delázari, no Kobayat Libano, foi uma das 30
vias que receberam serviços de tapa-buraco na última semana

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-buraco
na última semana, de 9 a 14 de
outubro, em 30 vias do município,
entre avenidas, alamedas, traves-
sas e ruas. Ao todo, as equipes
percorreram nove bairros.

P o r  m e i o  d a  o p e r a ç ã o
Tapa-buraco, a Semozel aten-
de solicitações da população
via SIP (Serviço de Informa-
ções à População) – 156 e ve-
readores, além das necessida-

des pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Confira abaixo os bairros e
respectivas vias atendidasTTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Requerimento cobra construção de lombada no bairro Cecap
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou nesta segunda-fei-
ra (16) o requerimento 914/2023,
de autoria do vereador Gilmar
Rotta (PP), na 58ª Reunião Or-
dinária, com pedido de informa-
ções ao Executivo sobre a instala-
ção de lombada no bairro Cecap.

Gilmar Rotta argumenta que
os moradores do bairro Cecap en-

frentam há muito tempo problemas
relacionados ao intenso fluxo de
veículos na alameda Marcilio de
Souza Dias, especialmente nos ho-
rários de pico. Durante uma reu-
nião do parlamentar com os mora-
dores, foi solicitada a construção de
uma lombada em frente ao imóvel
de número 68 dessa via pública.

O vereador cita que a rua é

amplamente utilizada por ônibus
urbanos, que se dirigem à entrada
do terminal do Cecap, e a ausência
de um redutor de velocidade colo-
ca em risco a segurança dos que
trafegam pela via, podendo resul-
tar em acidentes e atropelamentos.

De acordo com o vereador, o
Executivo já respondeu à sua indi-
cação, de número 120/2023, infor-

mando que a construção da lomba-
da estava autorizada. No entanto,
o redutor ainda não foi instalado.

Diante disso, o vereador deci-
diu apresentar o requerimento
para obter mais informações so-
bre o motivo pelo qual a instalação
não ocorreu, se há uma previsão
para a realização da obra e quando
ela será efetivamente executada.
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Santa Casa de Piracicaba celebra Dia do Médico
Ação é recorrente e realizada pela Mesa Administrativa com apoio da Diretoria Clínica, Diretoria Técnica e Pastoral da Saúde do Hospital

Em reverência ao Dia do
Médico, hoje (18), a Santa Casa
de Piracicaba recepcionará seus
profissionais com café da ma-
nhã especial, servido na Sala
dos Médicos, para demonstrar
todo reconhecimento e gratidão
aos 416 médicos que compõem
o Corpo Clínico da instituição.
Eles serão os protagonistas des-
ta festividade, que visa enalte-
cer não apenas a profissão, mas
o compromisso e a dedicação de
cada um deles para com a saúde
e o bem-estar de seus pacientes.

A tradição de homenagear os
médicos nesta data é uma iniciati-
va recorrente na Santa Casa. A
ação é realizada graças ao esforço
conjunto da Mesa Administrativa
da instituição, com apoio da Dire-
toria Clínica, Diretoria Técnica e
da Pastoral da Saúde do Hospital.

O provedor da Santa Casa,
Alexandre Valvano Neto, destacou
a importância desta celebração,
exaltando o empenho de profissio-
nais que aliam o conhecimento à
tecnologia para transformar o sa-
ber em assistência, amor e vida.
“Isso porque a medicina vai além
da ciência, englobando também o
aspecto humano e compassivo do
tratamento de pacientes”, disse.

A administradora Vanda
Petean justificou a homenagem,
lembrando que ela se baseia em
sentimentos cultivados diaria-
mente por meio de uma relação
de trabalho respeitosa. Ela ressal-
tou que os médicos desempenham
um papel crucial nos resultados
positivos da instituição, que rea-
liza mais de 22.000 atendimen-

Divulgação

Santa Casa de Piracicaba fará um café especial nesta manhã em homenagem aos médicos

tos por mês, garantindo assistên-
cia de qualidade a pacientes não
apenas de Piracicaba, mas tam-
bém de outras 25 cidades para as
quais a Santa Casa é referência
em assistência médico-hospitalar.

A atuação médica humaniza-
da, como destacou o diretor clíni-
co da instituição, Amando Camar-
go Cunha Jr., é uma combinação
de avanços técnicos e científicos
com a empatia e o cuidado pelo
paciente. Ele enfatizou que, quan-
do um profissional da saúde ado-
ta uma abordagem humanizada,
isso não beneficia apenas o paci-
ente, mas também o próprio mé-
dico. “Quando exteriorizados na
prática médica, esses sentimen-
tos têm impacto direto no bem-
estar psicológico e emocional do
profissional, que enfrenta diari-
amente desafios emocionais ao
lado de seus pacientes”, ressalta.

Segundo o superintendente
do plano Santa Casa Saúde Pi-
racicaba, Ruy Nogueira, neste
Dia do Médico, a Santa Casa de
Piracicaba e seu plano de saúde
reconhecem o árduo trabalho e
a extrema dedicação de seus mé-
dicos, reforçando a importância
da medicina humanizada; aque-
la que trata doenças com foco
também nas pessoas que as en-
frentam. “A instituição, junta-
mente com toda a comunidade,
celebra esses heróis da saúde e
seu compromisso incansável com
o cuidado e o bem-estar dos pa-
cientes”, finalizou o superinten-
de ao apontar esses dois perso-
nagens como almas do Hospital
e de sua operadora de saúde.
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Palestra com o professor Cortella
registra público de 2.000 pessoas
Evento em 2023 tem como lema Educação que inspira, transforma e conecta

Divulgação

Cortella abriu a 15º Jornada Pedagógica com o tema Educação que inspira, transforma e conecta

Com a palestra intitulada
Mudar é preciso? Acomodar é pe-
recer, o filósofo, escritor, professor
universitário e palestrante Mario
Sergio Cortella abriu na noite de
segunda-feira (16) a 15ª edição da
Jornada Pedagógica, que tem como
tema Educação que inspira, trans-
forma e conecta. O evento aconte-
ceu no salão social do clube do Sin-
dicato dos Metalúrgicos de Piraci-
caba e envolveu cerca de 2.000 ser-
vidores da Secretaria Municipal de
Educação. Na ocasião, Cortella fa-
lou sobre a necessidade de atualiza-
ção e evolução dos profissionais da
educação. A Jornada segue com
programação até sexta-feira, 20/10.

“Porque a gente precisa atua-
lizar nossa capacidade, nosso en-
tendimento, nossa relevância. Pes-
soas que lidam na área de educa-
ção escolar lidam com formação de
futuro. O futuro vem todos os dias,
só que ele não vem do mesmo modo.
As pessoas que chegam, chegam
com novas gerações. Nossa cabeça
não pode ficar ultrapassada, não
pode ficar fora do tempo. E, por
isso, mudar é complicado, mas aco-
modar é perecer”, disse o professor
Mario Sérgio Cortella, ao comen-
tar sobre o tema da palestra.

Participaram da palestra o pre-
feito de Piracicaba, Luciano Almei-
da, o secretário da Secretaria Mu-
nicipal da Educação (SME), Bruno
Roza, além de representantes de
outras pastas do município.

“Que seja o início de uma ex-
celente semana. Semana essa que é
muito importante para todos nós
discutirmos exatamente isso que a

palestra do professor Cortella abor-
dou, que mudar é preciso para con-
tinuarmos caminhando em dire-
ção a um futuro melhor para as
nossas crianças. O nosso objetivo
hoje é disponibilizar as melhores
ferramentas e metodologias para que
elas estejam preparadas para o mer-
cado e para mudar o mundo”, refor-
çou o prefeito Luciano Almeida.

Antes da palestra do professor
Mario Sergio Cortella houve apre-
sentação de músicos da Orquestra
Piracicabana de Viola Caipira.

“Nós estamos iniciando a 15ª
Jornada Pedagógica. Assumimos
um compromisso com a Rede de
oportunizar as melhores forma-
ções, as melhores vivências dos
melhores palestrantes disponíveis
hoje no nosso país. E esse ano tam-
bém internacional, recebendo o
professor António Nóvoa, de Por-

PROGRAMAÇÃO
18/10 – 08h / 13h30 – Musicalização e Workshop – Grupo Triii
– Local: Anfiteatro Pecege
18/10 – 18h – Palestra: Como nos tornamos professores e pro-
fessoras? – Prof. Dr. António Nóvoa – Local: Anfiteatro Pecege
19/10 – 08h / 13h30 – Palestra: Educação Ambiental e mudan-
ças do clima: Nutrindo transformações na comunidade e no
espaço escolar / Diálogo: Conexões na transição para esco-
las sustentáveis – Prof. Dr. Edson Grandisoli / Apresentação
de projetos das escolas municipais – Local: Anfiteatro SME
19/10 – 19h – Palestra: Transtorno opositor desafiador – Prof.
Me. Robson Dias – Local: Anfiteatro SME
20/10 – 08h / 13h30 – Palestra: Educação 5.0 – Por uma apren-
dizagem criativa – Profª. Me. Débora Garofalo / Escape Game
– Colaborativa / Mesa Redonda com as crianças do Aluno
Tutor – Local: Anfiteatro SME

tugal. Então, nós esperamos since-
ramente que os professores, os fun-
cionários, que toda a nossa equipe
aproveite essa oportunidade de ter

acesso ao melhor, a oportunidade
do aprendizado e da formação con-
tinuada. Esse é o nosso compromis-
so”, disse o secretário Bruno Roza.

Hoje, a Unimed Piracicaba
comemora o Dia do Médico, uma
data que nos convida a uma re-
flexão sobre o papel fundamen-
tal que esses profissionais de-
sempenham na sociedade. Os
médicos são verdadeiros heróis
da saúde, dedicando suas vidas
ao cuidado de outros, com ética,
compromisso, competência e
empatia em cada atendimento.

“Ser médico é mais do que
uma profissão; é uma vocação
que requer dedicação e abdicação,
além do compromisso com a vida.
Esses profissionais desempenham
um papel crítico na manutenção
da saúde e no tratamento de do-
enças e sua importância trans-
cende as fronteiras da ciência e
da tecnologia”, disse Carlos Jous-
sef, presidente da Cooperativa,
que mantém em seu corpo clínico
cerca de 600 médicos cooperados
e mais de 250 credenciados.

A medicina é uma área em
constante evolução, com avan-
ços tecnológicos e científicos que
transformaram a forma como
os médicos diagnosticam e tra-

tam doenças.  “No entanto,
mesmo com toda essa inovação,
o fator humano é insubstituí-
vel”, completou o dirigente.

Os desafios enfrentados pe-
los médicos no dia a dia são enor-
mes. Eles lidam com a pressão de
tomar decisões que podem afetar
a vida das pessoas, muitas vezes
sob situações estressantes. Além
disso, estão se atualizando cons-
tantemente para acompanhar os
avanços da medicina e garantir
que seus pacientes recebam o
melhor tratamento possível.

Mesmo diante de tanta tecno-
logia e inovação, para Joussef o pa-
pel do médico, como profissional
responsável pela promoção da saú-
de, incentivo a uma vida saudável e
prevenção, diagnóstico e tratamen-
to de doenças, é imprescindível.

“Hoje é dia de reconhecer o
trabalho de todos que se dedicam
à vida. É uma data simbólica, que
nos permite agradecer os sacrifíci-
os e o empenho de cada médico,
que, muitas vezes, deixa o convívio
social para salvar aqueles que pre-
cisam de assistência”, finalizou.

Carlos Joussef, presidente da Unimed

MMMMMÉDICOÉDICOÉDICOÉDICOÉDICO

Uma profissão
dedicada à vida

Divulgação/Unimed
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Prefeitura publica edital da
lei para salas de cinema
Piracicaba recebeu R$ 3,09 milhões em recursos; prazo
da inscrição neste edital é até 31 de outubro de 2023

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural), abriu ontem
(17) as inscrições de projetos para
o quarto e último edital de fomen-
to por meio de recursos da Lei Com-
plementar nº 195/2022, a Lei Paulo
Gustavo, para apoio a reformas, res-
tauros, manutenção e funcionamen-
to de salas de cinema da cidade.

O valor total disponibilizado
para este edital é de R$ 270 mil. Ao
todo, Piracicaba recebeu R$ 3,09
milhões em recursos, para aplica-
ção por meio da Lei Paulo Gusta-
vo, divididos quatro editais: Pro-
dução de Audiovisual e Ações de
Formação, Demais Áreas – Proje-
tos, Demais Áreas – Prêmios e
Manutenção de Salas de Cinema.

São elegíveis a receber os re-
cursos as salas de cinema que não
componham redes e as redes de
salas de cinema com até 25 salas,
nos termos do art. 6º, § 3º da Lei
Complementar 195/2022, sedia-
das em Piracicaba/SP há no míni-
mo 18 meses. De acordo com o
edital, a comprovação deverá
ocorrer por meio de apresentação
de comprovante de residência em
nome do proponente, ou em
nome de terceiro, acompanhado
de autodeclaração de residência.

O edital para reformas de sa-
las de cinema e os respectivos ane-
xos, assim como os de outras áre-
as, estão disponíveis no site da Se-
mac, semac.piracicaba.sp.gov.br/
lei-paulo-gustavo, no link para re-
alizar a inscrição, exclusivamente
online. O prazo de inscrição neste
edital é até 31 de outubro de 2023.

Podem concorrer à verba da
Lei Paulo Gustavo as pessoas fí-
sicas, empresas e pessoas jurí-
dicas sem fins lucrativos, como
associações, fundações e orga-
nizações da sociedade civil. Para
receber a verba, é imprescindí-
vel que a pessoa física ou jurídi-
ca atue na área de cultura.

OUTROS EDITAIS - Con-
tinuam abertas até 25/10 as inscri-
ções para os editais de fomento
para Produção de Audiovisual e
Ações de Formação, Demais Áreas
– Projetos, Demais Áreas – Prêmi-
os. Para o audiovisual, serão re-
passados R$ 1,6 milhão em recur-
sos, no Inciso I e III, para proje-
tos de Produção de curta ou mé-
dia-metragem, Desenvolvimento
de roteiro para longa-metragem,
Produção de longa-metragem de
ficção, animação, documentário
e webserie e uma linha chamada
Produção Livre, que contempla-

rá videoclipe, projeto de games,
produção de podcast, produção,
audiovisual com roteiro e pós-
produção que envolva dança,
música ou teatro, entre outros.

Ainda para o setor Audiovi-
sual, a Lei Paulo Gustavo possibili-
tará usar recursos em Piracicaba
para mostras de cinema, festivais e
cineclubes, além de realizar ofici-
nas de formação em audiovisual, a
serem oferecidas principalmente
em regiões periféricas da cidade.

Já para as demais áreas cul-
turais do município, a Lei Paulo
Gustavo destinará R$ 750 mil para
projetos de artes cênicas (teatro,
dança e circo), música, cultura po-
pular, cultura negra, mulheres e
cultura hip hop, indígenas e LGB-
TQIAP+, além de turismo cultural,
artes visuais, economia criativa, li-
teratura e patrimônio e memória.
Este edital ainda contempla uma ca-
tegoria chamada Primeiras Obras,
para iniciantes na cultura local.

Um outro edital para as de-
mais áreas destinará R$ 30 mil
para um prêmio de reconheci-
mento artístico e cultural, que
contemplará artistas de reco-
nhecida atuação no segmento.
Demais informac’oes podem ser
obtidas por meio do e-mail

duvidaslpg@piracicaba.sp.gov.br
e pelo telefone (19) 3403-2600.

LEI PAULO GUSTAVO –
A Lei Paulo Gustavo direciona R$
3,86 bilhões do superávit finan-
ceiro do Fundo Nacional de Cul-
tura e do Fundo Setorial do Audi-
ovisual a estados e municípios para
fomento de atividades e produtos
culturais, em razão dos efeitos eco-
nômicos e sociais da pandemia de
Covid-19. Assim como Lei Aldir
Blanc (que destinou R$ 2,5 mi-
lhões a Piracicaba, em 2020 e
2021), a Lei Paulo Gustavo é exe-
cutada com recursos do Governo
Federal. É uma homenagem a Pau-
lo Gustavo, artista símbolo da ca-
tegoria, vitimado pela doença.

A LEI EM PIRACICABA –
O plano de ação do município foi
cadastrado no Minc (Ministério da
Cultura), definido pela Semac com
artistas do audiovisual e demais
setores culturais da cidade em seis
encontros presenciais, realizados
entre junho e julho, no Armazém
14 do Engenho Central. As linhas
gerais dos editais também foram
amplamente debatidas entre a Se-
mac e representantes da cultura
local, em seis encontros na Bibli-
oteca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto, em agosto.

VVVVVACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃOACINAÇÃO

‘Dia D’ contra polimielite será no próximo dia 28
Foco de atuação do Rotary

Club desde 1985, acontece no pró-
ximo dia 28 o chamado “Dia D da
vacinação contra a poliomielite”,
que conta com apoio dos seis clu-
bes rotarianos da cidade. “Temos
nos esforçado para exterminar
essa doença do mundo”, explica
Leonardo Carvalho, presidente
do Rotary Club de Piracicaba Pau-
lista. “Todos os anos nos esforça-
mos em desmistificar a desinfor-
mação anti-vacinação”, destaca.

Serão realizadas atividades

em conjunto à unidade do PSF
do Jardim Itapuã II, onde será
realizada uma multivacinação,
consulta de exames, como papa-
nicolau e mamam, assim como
dia de empoderamento feminino,
com a participação da Escola Art
Hair, e atrações voltadas para as
crianças, com pipoca, algodão
doce e sacolinhas de brindes.

POLIO - A poliomielite, que
causa paralisia e pode ser fatal, ain-
da ameaça as crianças de algumas
partes do mundo. O vírus invade o

sistema nervoso e pode causar pa-
ralisia em questão de horas, co-
locando em risco pessoas de qual-
quer idade, mas principalmente
menores de cinco anos. Não exis-
te cura para a pólio, mas ela pode
ser evitada com a vacina. Ao con-
trário de muitas doenças, a poli-
omielite pode ser erradicada.

POLIO PLUS - O Rotary e
seus parceiros lideram os trabalhos
de erradicação mundial da pólio há
mais de 30 anos. O Pólio Plus foi o
primeiro programa a abraçar a er-

radicação da paralisia infantil por
meio da vacinação de crianças em
grande escala. Como integrante da
Iniciativa Global de Erradicação da
Pólio (GPEI), o Rotary se concen-
tra na defesa e difusão da causa,
arrecadação de fundos, voluntari-
ado e aumento da conscientização
sobre a necessidade de acabarmos
com a poliomielite. Já foram doa-
dos mais de US$ 2,2 bilhões e in-
contáveis horas de trabalho volun-
tário para proteger mais de 3 bi-
lhões de crianças em 122 países.

Acontecerá nos dias 21 e 22 de
outubro, o segundo módulo da pro-
gramação do VI Encontro de Cul-
tura, Pesquisa e Turismo de Ob-
servação de Aves de Piracicaba.
Com linguagem acessível, ativida-
des para diferentes faixas etárias e
várias áreas de interesse, o encon-
tro permite que pessoas leigas e pro-
fissionais participem do evento de
forma gratuita. O VI Encontro é
realizado pela Rede Birdwatching,
tendo o apoio da infraestrutura e
recursos do SESC Piracicaba.

 No dia 21 de outubro, o VI
Encontro terá três atividades com
a tradução em libras, permitindo
às pessoas com surdez participa-
rem da programação. No sábado
(21) das 8h às 10h haverá a “Avis-
tagem no Parque da Rua do Por-
to” com o Engenheiro Agrônomo
Antônio Cláudio Sturion Junior
que acompanhará o grupo, abor-
dando os hábitos e características
das aves do local. Para participar é
necessário levar água, boné, má-
quina fotográfica e binóculos se ti-
ver, bem como ir com roupas e cal-
çados confortáveis. O ponto de en-
contro do grupo será na recepção
do SESC. Em seguida, no horário
das 10h15 às 11h45, o médico Ge-
raldo Victorino de França Junior
ministrará a “Arte oficina infanto
juvenil de ilustração de aves” que
constará da elaboração de um de-
senho de uma espécie nativa a par-
tir do conhecimento introdutório
do formato anatômico das aves.
Com linguagem acessível, a ativi-
dade é aberta para o público a par-
tir dos 5 anos de idade e será reali-
zada na Comedoria. No mesmo lo-
cal, no horário das 11h45 às 13h15,
teremos a realização da “Mostra
interativa de Poesias, Contos e Crô-
nicas sobre Aves” com a participa-
ção de Ivana Maria França de Ne-
gri e Carmen Maria S. F. Pilotto.
Escritoras e suas obras, interagi-
rão com o público em um diálogo
entre impressões sobre a Natureza
e as Aves. E para enriquecer a ati-
vidade a artista Jhulia Mattos fará
a interpretação e leitura das obras.

No dia 22 (domingo) no perío-
do da manhã a programação será
voltada para os interessados em
artes plásticas. No horário das
9h45 às 12h45 acontecerá o
workshop de pintura “Retratando
Aves” ministrado por Ivânia Ma-

cedo Rocha Tanaka, na sala do
Projeto Curumim. O público pode-
rá experimentar técnicas de retra-
tar aves no estilo acadêmico atra-
vés da pintura acrílica. A atividade
será prática e aberta a interessa-
dos, sendo destinadas 10 vagas ao
público adulto, que deverá retirar
as senhas no dia do evento, com
30 minutos de antecedência no
primeiro atendimento do SESC.
Lembrando que será a única ati-
vidade com essa característica pois
implicará no uso de materiais, de
pincéis e telas disponíveis. Parale-
lamente, no horário das 10h às
12h30 haverá no teatro a “Mostra
Interativa de Pintura em Aquare-
la sobre Aves”, com participação
de Maria Cristina Siloto e Sílvia
Dionísio. Além de contemplar os
quadros, às 11 horas haverá roda
de conversa com as artistas, reve-
lando a beleza da técnica que dá
vida às aves, buscando sensibilizar
os participantes através da arte
para a preservação das espécies.

No dia 22 (domingo) das
13h30 às 16h30, a programação
incluirá o segundo ciclo de pales-
tras a ser realizado no teatro do
Sesc com temas de grande relevân-
cia, sendo dois deles ministrados
por gestores da Fundação Flores-
tal do Estado de São Paulo, que
abordarão os planos de manejo re-
alizados nas Unidades de Conser-
vação, respectivamente, “Estação
Ecológica Ibicatu e APA Tanquã -
Rio Piracicaba: Educação Ambien-
tal e Desenvolvimento sustentável
“ por Antônio Álvaro Buso Junior,
Doutor em Ciências pelo CENA/
USP e em seguida, “Unidades de
Conservação APA e Estação Ecoló-
gica Barreiro Rico: Os Desafios da
Gestão do maior Hotspot de Biodi-
versidade de Piracicaba e região”
por João Marcelo Elias, Engenhei-
ro Agrônomo com Mestrado pela
UNESP Rio Claro. E para encer-
rar o VI Encontro o Engenheiro
Agrônomo Antônio Cláudio Stu-
rion Junior da Secretaria de De-
fesa do Meio Ambiente de Paulí-
nia, explanará sobre o tema “Ár-
vores urbanas e atração de aves”,
se atendo a relação interativa en-
tre fauna e flora. O Evento é orga-
nizado e coordenado pela Dra.
Maria Cristina Dal Pozzo Arzolla.
O SESC Piracicaba fica localizado
na rua Ipiranga 155 Centro.

AAAAAVESVESVESVESVES

VI Encontro de Observação
será dias 21 e 22 próximos
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Festa no Bairro Boa Esperança

Fotos: Divulgação

Aconteceu, no último domin-
go dia 15 de outubro, a tradicional
festa das crianças no bairro Boa
Esperança, Zona Norte de Piraci-
caba, uma referência na cidade por
ter como idealizadora a eterna
“Madalena” que nos deixou em
abril de 2021, vítima de homicídio.
Madalena foi vereadora em Piraci-
caba e líder comunitária e que rea-
lizava grandes trabalhos em prol
das comunidades. Depois do seu
falecimento, uma comissão do bair-
ro de 11 pessoas, sob a presidência
de Douglas Roberto (Dougli-
nhas), vem dando continuidade
nos trabalhos. A festa do último
final de semana reuniu mais de
1.500 pessoas, quando foi oferta-
da comes e bebes, atrações cultu-

rais e musicais, como, Capoeira
com o grupo Idilê do mestre Neli-
nho, Teatro com o grupo Circo em
Todo Canto, Grupo Utopia e a Can-
tora Ângela Reis. A festa também
teve o apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba e ajuda de di-
versos patrocinadores principal-
mente dos comércios locais.

IMPORTANTE — Um dos
integrantes da Comissão Organi-
zadora, Rodrigo Pitchoca, disse que
a festa é importante por ser um dia
especial para as crianças, mas tam-
bém para mostrar as autoridades
o quanto às comunidades necessi-
tam de políticas públicas e investi-
mento nas crianças, a comunida-
de não pode ser vista  apenas em
dias  festivos, e sim todos os dias.

TTTTTRIÊNIORIÊNIORIÊNIORIÊNIORIÊNIO 202 202 202 202 2024/20264/20264/20264/20264/2026

Nova Diretoria do Sincop é eleita
Fabiano Ravelli será o novo Presidente do Sincop a partir de 1º de janeiro de 2024

Foi concluída terça-feira (17)
a eleição para a nova Diretoria do
Sincop – Sindicato dos Contabilis-
tas de Piracicaba e região. Com a
participação dos associados por
meio de voto presencial na sede do
Sincop e urna itinerante que per-
correu algumas empresas de con-
tabilidade da cidade, Fabiano Ra-
velli será o novo Presidente do Sin-
cop a partir de 1º de janeiro de 2024
para o triênio 2024/2026. Ravelli
atualmente exerce a função de 1º
Tesoureiro. O vice-presidente elei-
to é Charles Semmler, que também
atua como vice-presidente na atu-
al gestão. A eleição definiu também
os componentes do Conselho Fis-
cal, Conselho Consultivo e Repre-
sentação na Federação dos Con-
tabilistas, efetivos e suplentes.

O presidente do Sindicato, Da-
nilo Vendemiatti, destaca que a nova
Diretoria tem tudo para fazer uma
grande gestão. “O Fabiano Ravelli é
uma pessoa muito atuante, dedica-
da, que compreende as principais
necessidades do setor e está muito
bem acompanhado por uma Direto-
ria motivada. São profissionais valo-
rosos do nosso setor que tem muito
a contribuir”, declara Vendemiatti.

O presidente eleito, Fabiano
Ravelli, fala sobre o desafio que
assume a partir da posse. “É im-
portante estarmos unidos em um
único ideal, fortalecendo o setor e
estreitando cada vez mais as rela-
ções com os órgãos municipais, es-
tadual e federal com muita serie-
dade e transparência. Conto com
um grupo entusiasmado e pron-
to para conquistar melhorias para
a classe”, destaca o Diretor.

Reginaldo Antonio Cirelli (diretor administrativo), Fabiano Ravelli (presidente eleito),
Danilo Vendemiatti (atual presidente) e  Charles Semmler (vice-presidente)

PRESIDENTE: Fabiano Ravelli
VICE-PRESIDENTE: Charles Semmler
DIRETOR ADMINISTRATIVO: Reginaldo Antonio
Cirelli
VICE DIRETOR ADMINISTRATIVO: Luiz Angelo
Sabbadin
DIRETOR FINANCEIRO: Vania Margarete Crispim
Marques
VICE DIRETOR FINANCEIRO: Sergio Valdir Canale
DIRETORA DE CULTURA E EVENTOS: Luciana
Menuzzi Geraldi
VICE-DIRETOR DE CULTURA E EVENTOS: Silvino
Jose Hummel
SUPLENTE DIRETORIA EXECUTIVA: Breno Bros-
si, Pedro Cruz, Marcelo Galhardo Dressano, An-
dre Cillo

CONSELHO FISCAL EFETIVO: Admir Aguiar Go-
doy, Marcio Cesar Odas, Jorge Luiz Morete
CONSELHO FISCAL SUPLENTE: Cecilia dos
Santos Rodrigues, Juliano Damas Da Silva
Cardoso, Everaldo Aparecido Penzani
CONSELHO CONSULTIVO: Adalberto Barriche-
llo, Edmur Clovis Granato, Luiz Antonio Bala-
minut, Jose Aref Sabbagh Esteves, Josefa An-
tonia Polizel Pais, Edmir Bernardino Valente,
Hermenegildo Vendemiatti, Luis Carlos Ma-
rin Giusti, André Roberto Messias, Danilo Lu-
cas Coimbra Vendemiatti
DELEGAÇÃO FEDERATIVA EFETIVA: Fabiano
Ravelli
DELEGAÇÃO FEDERATIVA SUPLENTE: Charles
Semmler

Rubens Cardia

O engenheiro e ex-secretário
municipal Luiz Antonio Lopes
Fagundes usou a Tribuna
Popular, na 58ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(16), para falar sobre o pro-
jeto de reforma da praça José
Bonifácio, no centro, apre-
sentado pela Prefeitura. Ele
criticou a proposta de altera-
ção da direção da rua Pru-
dente de Moraes, a abertura

da rua Moraes Barros e a ex-
tração de árvores com mais
de 30 anos. Ele defendeu
que as árvores proporcio-
nam um cl ima agradável
para a praça, através da for-
mação de um microclima, o
que contribui para a qualida-
de de vida no centro. “O mun-
do inteiro está criando mi-
croclimas e aqui estão cor-
tando árvores”, lamentou.

REFORMA DA PRAÇA

Divulgação

A NOVA DIRETORIA

FALECIMENTO

FALECIMENTOS

SR. MOACIR TADEU DE OLIVEI-
RA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 39 anos, filho
do Sr. Pedro de Oliveira, já fale-
cido e da Sra. Maria de Fátima
Zanchetin de Oliveira, era casa-
do com a Sra. Joselainde de
Moura Silva Oliveira; deixa os fi-
lhos: Cauan Henrique da Silva
Oliveira e Cauane Fátima da

Silva Oliveira. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

CELIA MARIA DOMINGUES DE
OLIVEIRA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 72
anos de idade e era filha do
Sr. Sebastião Domingues de
Oliveira e da Sra. Vicentina
Lambertucci, falecidos. Dei-
xa ainda irmãos, cunhados,
sobrinhos e demais paren-
tes e amigos. . O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
16:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 03, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GERSON TOBIAS DOS SAN-
TOS faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 54
anos de idade. Era filho do Sr.
Lazaro Tobias dos Santos; fa-
lecido e da Sra. Eurides Macha-
do dos Santos. Deixa os filhos:
Jamile, Jeferson, Maycon, Dei-
vid. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 13:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SP 304SP 304SP 304SP 304SP 304

Trecho de serra terá restrições de circulação nesta quarta
Equipes do setor de conser-

vação da Eixo SP Concessioná-
ria de Rodovias realizarão nes-
ta quarta (18) trabalhos de ma-
nutenção no trecho de serra da
SP 304 – Rodovia Geraldo de
Barros, entre Torrinha e Santa
Maria da Serra. Os serviços se-
rão realizados das 7h às 17h,
entre o km 232 e km 238, em

ambos os sentidos. Durante esse
período, a circulação de veícu-
los no trecho terá restrições.

Para que os trabalhos sejam
executados com segurança para
os colaboradores e também para
os usuários, a Concessionária
adotará o sistema Pare e Siga
para controlar o fluxo de veícu-
los no local. O sistema consiste

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Licitação habilita empresa para
controle do sistema de ponto

A empresa Insight Informáti-
ca Ltda, CNPJ 04.431.007/0001-
19, foi habilitada para a contrata-
ção SAAS (Software as a service),
destinado ao controle de ponto dos
servidores. O certame do tipo me-
nor valor unitário foi realizado em
sessão pública no dia 29 de setem-
bro. Segundo a justificativa do Se-
tor de Recursos Humanos, que fez
a requisição, a finalidade é a de dar

continuidade à gestão da frequên-
cia dos servidores de forma auto-
matizada, proporcionando a otimi-
zação das tarefas executadas, mai-
or precisão dos dados, celeridade
na geração de relatórios, coleta
exata da carga horária trabalha-
da e integração com a folha de
pagamento. O edital 24/2023 e a
ata da licitação estão disponíveis
no Portal da Transparência.

na liberação de apenas uma fai-
xa para o trânsito e os veículos
vão se revezando na passagem,
sendo em um sentido de cada
vez. A restrição valerá para os
motoristas que seguem tanto na
direção de Torrinha quanto na
direção de Santa Maria da Serra.

A interdição parcial será
necessária para a realização dos

serviços de manutenção do pa-
vimento, roçada vegetal, poda
de árvores e limpeza e recupe-
ração de drenagem. O local terá
sinalização reforçada para aler-
tar os motoristas a respeito dos
trabalhos e da restrição na cir-
culação dos veículos. Em caso
de chuva, os serviços serão agen-
dados para uma nova data.



A15
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 18 de outubro de 2023

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS.PROCESSO Nº 0009359-
76.2023.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro de
Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Rogério Sartor Astolphi, na forma da Lei,
etc. FAZ SABER a(o) A F G M SOARES, CNPJ 11.339.719/0001-78, com endere-
ço à Quadra QR303 - Conjunto C - casa 11, Santa Maria, CEP 72503-603, Brasilia
- DF que por este Juízo, tramita de uma ação de Cumprimento de sentença,
movida por Fabio Ferreira de Moura, CPF n° 117.942.188-40. Encontrando-se o
réu em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513,§2º, IV do CPC, foi
determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15(quinze) dias
úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de
R$64.515,67 (sessenta e quatro mil, quinhentos e quinze reais e sessenta e sete
centavos),devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o valor do
débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do Código de
Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de
Processo Civil, transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário,
inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o executado, independentemente
de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação.
Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA-
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 09 de outubro de 2023.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  64/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 64/
2023, Processo: 1122/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE CAFÉ E AÇÚCAR.  As propostas serão acolhidas com início no
dia 19/10/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 01/11/2023. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 01/11/2023.  Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 17 de outubro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  63/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 63/
2023, Processo: 1121/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MATERIAL DE LIMPEZA.  As propostas serão acolhidas com iní-
cio no dia 19/10/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 31/10/2023. O início
da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 31/10/2023.  Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 17 de outubro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  65/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 65/
2023, Processo: 1124/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE CARNE BOVINA, TIPO MÚSCULO.  As propostas serão acolhidas
com início no dia 19/10/2023,  às 10:00 horas até às 13:00 horas do dia 01/11/2023. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 14:00 horas do dia 01/11/2023.  Deve
ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito
a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 17 de outubro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SINDICATO HOTÉIS, RESTAURANTES, BARES
E SIMILARES DE PIRACICABA E REGIÃO

Edital de Convocação
Assembleia Geral Extraordinária

O Presidente da Entidade supra, no uso das atribuições que lhe
são conferidas pelo Estatuto, convoca os integrantes da catego-
ria econômica por ela representada para participarem da As-
sembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 19 de De-
zembro de 2023, as 11:00 h em primeira convocação e não ha-
vendo, na hora acima indicada, número legal de participantes
para a instalação dos trabalhos em primeira convocação, a As-
sembleia Geral será realizada 02 horas após, em segunda con-
vocação, com o quórum legal, na sede da entidade localizada a
Rua Boa Morte, n.1948 ,  Bairro Centro, em Piracicaba-SP, a fim
de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1) Votação da nova Diretoria do Sindicato.
2) Após essa publicação haverá 7 dias para registro de chapas
endereçadas ao Presidente com assinatura de todos os candi-
datos. As chapas serão registradas na sede do Sindicato no ho-
rário das 9:00-12:00 e 13:30 as 17:00 h de segunda a sexta-feira.
3) O prazo para impugnação das candidaturas poderá ser feito
até o 5* (quinto) dia seguinte à publicação da relação das cha-
pas registradas, em petição fundamentada dirigida ao Presi-
dente do Sindicato.
4) Não havendo quórum para a primeira votação, haverá uma
segunda votação dia 03 de Janeiro de 2024, as 12:00 h na sede
da entidade localizada a Rua Boa Morte, n.1948 ,  Bairro Centro,
em Piracicaba-SP.
5) e uma terceira votação dia 18 de Janeiro de 2024, se houver
necessidade e/ou falta de quórum ou bem como em caso de
empate entre as chapas mais votadas.

Piracicaba, 17 de outubro de 2023.

Arnaldo Benedicto Azzali Jr.
Presidente - SinHoRes
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